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По приглашению правительства 
СССР с 12 но 19 мая 1965 года в 
Советском Союзе находился с офи
циальным визитом Премьер-министр 
Индии Лал Бахадур Шастри с суп
ругой. Премьер-министра Индии со
провождали министр иностранных 
дел Сардар Сваран Сингх и другие 
высокопоставленные официальные 
лица. t

Премьер-министр Л. Б. Шастри 
имел встречи и беседы с Л. И. Бреж
невым, А. Н. Косыгиным, А. И. Ми
кояном и другими руководящими дея
телями Советского Союза. В ; ходе 
этих бесед, проходивших в атмосфе
ре дружбы и взаимопонимания, сто-
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Годы мои не молодые — вось-. вникает мало. Прежде, бывало, 
мой десяток лет. Весь свой век | учетчики качество работы прове- 
проработал в колхозе. Ш есть лет I ряли, а нынче этого также нет.

В этот день каждый родитель, 
чей сын учится в школе № 5 
г. Колпашсва, получил пригласи
тельный билет на конференцию 
«Мальчик, мужчина, отец». Ни

же рекомендовалась литература 
для чтения по этому вопросу.

А в школе, кроме доклада, го
товилась выставка, раскрывающая 
роль отца в воспитании детей.

И вот конференция. В назначен
ный час пришли папы. Врач Колпа- 
шевской горбольницы В. Н. Жу
равлев рассказал о специфике 
развития организма мальчика, о 
взаимоотношениях, которые долж
ны складываться между отцом и 
сыном, а бывший директор пед
училища А. С. Нелидов — о влия
нии личности отца на формирова
ние характера подростка.

Оказалось, папы о многом не зна
ли и порой поступали неправиль
но по отношению к детям, особен
но переходного возраста. Участни
ки конференции задали много воп
росов. В этот же вечер для отцов 
был сделан обзор журнала «Семья 
и школа».

Учителя школы подготовили и 
конференцию матерей по вопро
сам воспитания девочек.

Коллектив школы № 5 ищет все 
новые и новые пути к сердцам ро
дителей. Родительский комитет 
здесь — первый помощник учи
теля, дирекции. Его волнует вы
полнение Закона о всеобуче, ук
репление материальной базы шко
лы, успеваемость учащихся.

Большую помощь школе оказы
вают и шефы — коллективы го
родской конторы связи, диспетчер
ской службы пристани и другие. 
Особенно много внимания уделяет 
своим подшефным — учащимся 
7-го класса коллектив коммуни
стического груда «Союзпечати». 
Шефы организовали кружки шах
матистов, телеграфистов, юных 
рыболовов и охотников.

В марте здесь состоялась встре
ча младших друзей со старшими, 
где два коллектива рапортовали 
друг другу о ходе соревнования, 
одни —• о выполнении производ
ственных планов, другие — об 
успехах в учебе. Победителями ос
тались учащиеся 7-го класса, ко
торым шефы вручили абонемен
ты на право бесплатного посеще
ния кино во время весенних ка
никул. Встреча закончилась смот
ром художественной самодеятель
ности двух коллективов.

Коллектив школы в 16-ти пред
приятиях организовал , выпуск 
боевых листков для родителей,

, в которых сообщает об успехах 
учащихся объявляет благодар
ность родителям за воспитание 
детей. Здесь же помещаются сове
ты родителям по вопросам семей
ного воспитания, рекомендуются 
статьи из газет и журналов.

Большую помощь школе в вос
питании детей оказывает общест
венность села Малиновки Томско
го района. Члены исполкома сель
совета, административной комис
сии и детской комнаты милиции 
не пропустят ни одного случая 
недостойного поведения подрост
ков.

На многих предприятиях созда
ны советы содействия семье и 
школе. С помощью учителей они 
пропагандируют лучший опыт вос
питания, настойчиво добиваются, 
чтобы в каждой семье царила ат
мосфера внимания к учебе и нрав
ственному развитию школьника.

Рабочий комитет объединения 
«Сельхозтехника» Бакчарского 
района постоянно проводит воспи
тательную работу с детьми. Чле
ны его посещают уроки, следят 
за ходом соревнования между се
миклассниками и рабочими авто- 
гаража.

Детский сектор завкома под
шипникового завода следит за ус
певаемостью и поведением уча
щихся, беседует с родителями, 
организует экскурсии учащихся 
на предприятие.

Все чаще в многотиражной га
зете электромеханического завода 
«Техника шахты» печатаются 
статьи учителей школы № 8 на пе
дагогические темы.

Однако отдельные профсоюзные 
организации, правления колхозов, 
хотя и создали советы содействия 
и уголки школьников, по-настоя
щему не интересуются воспита
нием детей рабочими и колхозни
ками. Многие местные комитеты 
ограничиваются проведением ут
ренников да выдачей детям подар
ков.

Разве трудно комсомольским и 
профсоюзным организациям шеф
ствующих предприятий обеспечить 
пионерские отряды вожатыми- 
производственниками, создать 
кружки и спортивные секции, по
заботиться о том, чтобы у каждо
го отряда был коллективный вожа
тый (бригада, участок, цех ком
мунистического труда и т. и.)?

Следует позаботиться о выделе
нии и оборудовании в жилищных 
массивах пионерских комнат, по
строить игровые и спортивные 
площадки. Это на совести местных 
Советов и партийных организаций. 
Нельзя повторять ошибок прош
лых лет, когда многие дети, остав
шиеся на каникулы в городе, не 
могли найти полезное занятие, 
очень плохо отдохнули.

В большинстве случаев различ
ные неудачи семейного воспитания 
объясняются педагогической не
грамотностью родителей, отсут
ствием у матерей и отцов элемен
тарных педагогических знаний.

И хотя в большинстве школ ра 
ботают лектории для родителей, 
педагогическое просвещение нс 
стало пока достоянием самых ши 
роких кругов населения. Нужно 
чтобы каждый родитель овладел 
педагогическими знаниями, почув
ствовал огромную ответственность 
перед обществом за воспитание 
своего ребенка.

Центром педагогического всеобу
ча родителей должна стать школа. 
Она должна донести необходимый 
минимум педагогических знаний 
не только до каждого , работаю
щего, нс и не связанного с произ
водством родителя. С этой целью 
следует создать при кружных 
усадьбах лектории, пойти с пропа
гандистским словом на дом,' орга
низовать «родительские универ
ситеты на дому», использовать ра
дио и телевидение.

Известно, какую неоценимую по
мощь школе и семье в проведении 
работы с детьми во внеурочное 
время могут оказывать работни
ки клубов, домов культуры, биб
лиотек, театров. При каждом та
ком учреждении рекомендуется 
организовать советы содействия 
школе и семье, предоставлять по
мещения для проведения массовых 
мероприятий школьников. Пока 
эти рекомендации зачастую оста
ются добрыми пожеланиями. Бы 
не заметите новинок по вопро
сам воспитания на книжном при
лавке, ваше внимание не привле
чет объявление на дверях библио
теки о встрече родителей с учи
телями, о читательской конферен
ции родителей.

Из каждого юноши и девушки 
должен вырасти всесторонне и гар
монично развитый человек, чело
век широких мыслей и чувств, 
богатый своими интересными и 
благородными поступками, много
гранный в своих познаниях. За
дача эта успешно может быть ре
шена, если будет крепок союз 
школы, семьи и общественности. 
Ведь они в равной степени заин
тересованы в том, чтобы молодая 
бмена выросла достойной нашего 
времени.

Дары лесов Сибири
Кооператоры Новосибирской, Том

ской, Кемеровской, Омской, Тюмен
ской областей, Алтайского края в 
этом году значительно расширят зо
ны заготовок грибов, дикорастущих 
ягод и плодов, сообщили корреспон
денту ТАСС в правлении Роспотреб- 
союза. Будут созданы' новые загото
вительные пункты, рассчитанные на 
переработку за сезон десятков тонн 
«лесной продукции».

На кооперативных предприятиях 
начнется массовое производство но
вых видов консервов из плодов и 
ягод, в том числе варенья из черно

плодной рябины, голубики, черники, 
различных соков, рябинового, крас
носмородинового, брусничного, чер
ничного джема, а также грибных 
консервов «опята в масле».

На одном из кооперативных пред
приятий Роепотребсоюза намечается 
открыть специальный цех по произ
водству масла из кедровых орехов.

В течение 1.965 — 1970 годов коо
перативные предприятия Сибири, за
нимающиеся переработкой плодов, 
ягод и грибов, будут оснащены но
вым технологическим оборудованием.

(Корр. Т А С С ).

был членом правления, девять — 
председателем ревизионной комис
сии. Сейчас здоровье уже не то, 
что было -когда-то, а все равно не 
могу усидеть дома: то в колхоз
ную контору хожу узнать, как 
вчера на посевной поработали, то 
за околицу выйду — тракторы по
слушать, а то и до поля дойду.

Сказать, что нынче плохо хлоп
цы работают, — нельзя: и сеять
раньше начали, и дело вроде спо
рится. А поэтому обидно, когда 
встречаешь непорядки, когда заме
чаешь, что гам упустили да здесь 
опоздали. А горше всего, ежели 
видишь, что колхозное добро гу
бят. Тут уж я никогда не утерплю 
и не промолчу.

Быстрее посеешь — лучше хлеб 
уродится. Это каждый знает. Но и 
опять же, брака в работе быть не 
должно — земля заботу любит. А 
у нас порой о качестве забывают.

На днях ездил я в Асино (прав
ление поручило мне в райсобесе 
пенсионные дела на старых кол
хозников оформить). Возвращаем
ся оттуда на машине с начальни
ком районного управления сель
ского хозяйства, видим: у до
роги наши лен сеют, останови
лись. Говорит мне Николай 
Владимирович Мастрюков: «Пой
дем, поглядим, как сеют». По
шли. И ню  же? Поле по
перек не лущено, все притоптано. 
Иду я. и стыдно мне, старому, за 
молодых, будто эго я виноват. 
Неужели же не видят люди, в ка
кую землю сеют? Приехали мы в 
правление, сказали агроному. З а 
претил он сеять, велел заново зем
лю обработать.

Или такой случай. Прибивали 
на ржанище влагу, а солому-то в 
поле вовремя не убрали. Вот 
и набилась на ржанище в бо
роны солома, а зубья уже и до 
земли не достают — не рыхлят 
землю, а лишь гладят. Вот он от
куда брате получается — из-за сво
ей халатности.

Повелось у нас в колхозе, что 
за качеством больше один агро
ном следит. Бригадир наш Миха- 
1л Семенович Машанов в это дело

А агроном разве везде поспе
ет? Тут бы председателю 
группы содействия партгосконтро- 
лю вмешаться, порядок навести, 
да у нас эту группу возглавляет 
сам бригадир Машанов. Что же он 
сам себя контролировать будет? 
Вот и выходит: няньки есть, а 
глаза нет.

Еще вот о чем хочу сказать. 
Озимь нынче у нас из-под снега 
вышла добрая, много ржи намоло
тить могли бы, да травят ее сей
час почем зря. Табунами скотина 
ходит — и коровы, и свиньи, и те
лята. А скотина чья? Колхозни
ков. Сами рубим сук, на котором 
сидим.

Председателю нашему Григорию 
Федоровичу Семененко сейчас нет 
покоя. Только что на одном поле 
был, глядь, уж , за машиной пыль 
веет — поехал на другое. И так 
целый день, с раннего утра по
дымется председатель да еще но
чи прихватит. Известное дело — 
посевная, не до сна.

Только председатель у нас в 
колхозе один, а хозяева —- мы 
все, колхозники. Надо, чтобы все 
за колхозное болели. Вот прошел 
недавно Пленум Центрального 
Комитета нашей партии. Дали кол
хозному крестьянству правильное 
направление в работе. Некоторые 
сейчас рассуждают так: эти, мол, 
решения Пленума — для руково
дителей колхоза, им, мол, виднее, 
что и как А я  понимаю, что Цен
тральный Комитет решал для всех, 
кто на земле трудится. Это всему 
колхозному крестьянству партия 
говорит, будьте добрыми хозяева
ми на своей колхозной земле. И 
если будем мы все настоящими 
хозяевами, будем добрыми сы
новьями матери-земли, — будут у 
нас полные закрома хлеба, будет 
богатой колхозная касса, будет 
от нас большая польза государ
ству, и скажут нам тогда те, кто 
живет в городе:

—■ Спасибо вам, колхозники, .за 
вашу работу!

Д. ТЕРЕЩЕНКОВ,
колхозник сельхозартели
«Россия» Асиновекого района.

роны (изменялись мнениями по основ
ным международным проблемам и 
обсудили вопросы дальнейшего раз
вития советско-индийских отноше
ний и взаимовыгодного сотрудниче
ства. Советское правительство и 
правительство Индии отметили, что 
разностороннее сотрудничество Со
ветского Союза и Индии, в основе 
которого лежат принципы мирного 
сосуществования государств с раз
личным социальным строем, разви
вается успешно.

Стороны подтвердили свою неиз
менную приверженность принципам 
мирного сосуществования, подчерк
нув при этом, что,ни,одно государ
ство или группа государств не име
ют права вмешиваться прямо или 
косвенно вод какйм-лабо предлогом 
во внутренние дела любого другого 
государства и его внешнюю полити
ку. Стороны согласились в том, что 
международные споры, в том числе 
и пограничные и территориальные, 
должны решаться путем мирных 
переговоров, и применение силы для 
урегулирования таких споров яв
ляется недопустимым.

В коммюнике правительство Со
ветского Союза и правительство Ин
дии заявляют о своей твердой реши
мости отстаивать дело мира и вести 
активную борьбу против попыток, на
правленных на усиление междуна
родной напряженности. Они выра
зили большую озабоченность поло

жением во Вьетнаме. Два правитель
ства, отмечается в коммюнике, сно
ва заявляют, что бомбардировки 
ДГ’В должны быть немедленно пре
кращены. Решение проблемы Вьет
нама может быть найдено только в 
рамках Женевских соглашений 1954 
года по Индокитаю.

Обе стороны выразили свою оза
боченность тем, что в мире все еще 
остаются нерешенными такие корен
ные вопросы Современности, как1 все
общее и полное разоружение, опас
ность распространения ядерного ору
жия, проблема германского мирного 
урегулирования, окончательная лик
видация колониализма, решение ко
торых требует неослабных усилий 
всех миролюбивых государств и на
родов. .

В ходе обмена мнениями было 
подтверждено единство взглядов от
носительно неооходимостй осущест
вления всеобщего и полного разору
жения под строгим международным 
контролем.

В коммюнике решительно осужда
ются все формы колониализма и нео
колониализма. Обе стороны поддер
живают созыв предстоящей второй 
конференции стран, Азии и Африки 
и выражают надежду, что она вне
сет свой вклад в сплочение и акти
визацию всех сил, борющихся против 
империализма, колониализма и нео
колониализма.

ДРУЖЕСТВЕННЫЙ ВИЗИТ ЗАВЕРШЕН
ТАШКЕНТ, В ночь на 20 мая из 

Ташкента в Дели отбыли премьер- 
министр Индии Лал Бахадур Шастри 
и сопровождающие его лица. Почет
ный гость находился в СССР по 
приглашению Советского правитель
ства. В течение недели он посетил

Москву, Ленинград, Киев и Ташкент. 
Всюду Л. Б. Шастри был оказан 
теплый, радушный прием. Его визит 
явился новым ярким проявлением 
крепнущей связи между СССР и Ин
дией.

(ТАСС).

Оба правительства, говорится да
лее в коммюнике, были рады отме
тить, что отношения между Совет
ским Союзом и Индией носят друже
ственный характер и являются важ
ным фактором укрепления мира во 
всем мире. Стороны выражают удов
летворение по поводу развития раз
носторонних связей между обеими - 
странами.

Премьер-министр Индии выразил 
глубокую благодарность правительст
ва и народа Индии за экономическую 
и техническую помощь Советского 
Союза Индии при выполнении ею 
второго и третьего пятилетних пла
нов. i

В результате имевшего место об
мена мнениями Советский Союз вы
разил готовность продолжать эконо
мическое и техническое сотрудниче
ство в период четвертого пятилет
него плана Индии, в частности, в 
строительстве отдельных предприя
тий черной и цветной металлургии, 
горнодобывающей и нефтяной про
мышленности, энергетике, в деле 
подготовки индийских кадров выс
шей квалификации, а также в обла
сти развития морского рыболовства.

Премьер-министр Индии выразил 
глубокую благодарность за теплый 
и, дружественный прием, оказанный 
ему и сопровождающим его лицам 
в Советском Союзе.

Премьер-министр Индии передал 
приглашение Первому секретарю 
ЦК КПСС Л. И. Брежневу и Предсе
дателю Совета Министров СССР, 
А. И. Косыгину, а также возобно
вил приглашение Председателю Пре
зидиума Верховного Совета СССР, 
А. II. Микояну, сделанное прези
дентом Индии д-ром Радхакришнаном 
во время его визита в Советский Со
юз в сентябре 1964 года, посетит. 
Индию в удобное время. Эти пригла
шения были с благодарностью при
няты. i
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Д н ев н и к  п о л е в ы х  работ
На 19 мая план сева зерно

вых в целом по области выпол
нен на 58,5 процента.

Кожевниковский район завер
шает сев пшеницы. На 19 мая 
здесь осталось сеять этой куль
туры менее двух тысяч гектаров. 
Всего в хозяйствах района посея
но 54.814 гектаров яровых из 
плана 71.033 гектара, в том чис
ло 50,078 гектаров зерновых. 
Кожевниковцы вторыми в обла
сти после томичей приступили к 
посадке картофеля. Здесь также 
начался сев льна-долгунца. По
сеяны первые 47 гектаров. План 
весновспашки выполнен более 
чем на одну треть.

В хозяйствах Шегарского рай
она на 19 мая посеяли 22.741 
гектар яровых, в том числе 
20.590 гектаров зерновых (61,6 
процента). Общий прирост за день 
составил 3.136 гектаров. Продол

жаются весенняя пахота, бороно
вание озимых культур.

Высший суточный прирост на 
севе — 6.452 гектара — у то
мичей. Полеводы Томского района 
к 19 мая посеяли 25.541 гектар 
яровых, в том числе 23.506 — 
зерновых культур (50 процен
тов). План весновспашки здесь 
выполнен больше, чем наполови- 
ну. Хорошо идут дела у карто
фелеводов и льноводов района. 
Только за день посеяно 273 гек
тара льна и 62 гектара картофе
ля. Томичи продолжают посадку 
овощей.

В Асиновском районе яровыми 
культурами засеяно 15.727 гек
таров, в том числе зерновыми— 
14.957 (73 процента). Хорошего 
суточного прироста на севе — 
369 гектаров — добились аси- 
новские льноводы. Всего здесь 
посеяно 627 гектаров льна.

В Кривошеинском, Молчанов- 
ском районах растут темпы сева 
льна-долгунца. Но сев других 
яровых культур в этих, а также 
в Зырянском, Тегульдетском и 
Парабельском районах, идет пока 
медленно. В Зырянском районе, 
например, на 19 мая . посеяно 
лишь 14.412 гектаров яровых, или 
41,1 процента. Меньше, чем на 
одну треть, выполнен план сева 
яровых в Кривошеинском районе.

Всего в области на 19 мая 
посеяно 184.665 гектаров яро
вых (48,6 процента), в том чис
ле 170.543 гектара —■ зерновых. 
Суточный прирост составил 
30.484 гектара, или 8,1 процента 
к плану ярового сова. Всего по
сеяно 2.914 гектаров льна, 227 
гектаров картофеля и 283 гекта- 

"ра овощей. В районах области 
продолжаются и другие полевые 
работы — весновспашка, боро
нование и подкормка озимых.

С Л А В А  Р О Д Н О М  М О С К В Е !
Как на большой, радостный празд

ник пришли 19 мая в Колонный зал 
Дома Союзов депутаты Московского 
городского Совета на сессию, посвя
щенную присвоению Москве почет
ного звания «Город-герой».

Разделить великую радость моск
вичей по случаю присвоения столи
це великой Советской державы вы
сокого и почетного звания на сессию 
прибыли делегации городов-героев: 
Ленинграда, Киева, Волгограда, Сева
стополя, Одессы, Брестской крепо
сти-героя, а также Московской обла
сти и городов Новосибирска и Сверд
ловска, трудящиеся которых внесли 
большой вклад в дело разгрома фа
шистских захватчиков под Москвой.

Председателем сессии избирается 
первый секретарь МГК КПСС депутат 
Н. Г. Егорычев. С огромным подъе
мом в почетный президиум избирает
ся Президиум Центрального Комите
та Коммунистической партии Совет
ского Союза. С докладом о задачах 
Советов депутатов трудящихся сто
лицы в связи с присвоением Москве 
почетного звания города-героя высту
пил председатель исполкома Моссо
вета депутат В. Ф. Промыслов. В на
граде Родины, сказал он, мы видим 
оценку со стороны Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства большого вклада трудя
щихся столицы в общее дело побе
ды над германским фашизмом. Это 
награда и тем, кто не дожил до свет
лого Дня Победы, кто отдал свою 
жизнь, защищая родную Москву.

Все присутствующие в зале стоя 
минутой молчания почтили их свет
лую память.

Историческая победа советского 
народа в Великой Отечественной 
войне, продолжал В. Ф. Промыслов, 
явилась ярким свидетельством пре
восходства, несокрушимой прочно

сти и жизненности советского обще
ственного и государственного строя. 
Москва направила в ряды Советской 
Армии сотни тысяч своих сынов и 
дочерей.

Оратор подчеркнул, что душою и 
неустанным организатором всей ра
боты в столице явилась Московская 
городская партийная организация. 
Огромная работа легла на плечи Со
ветов депутатов трудящихся столи
цы.

Гитлер хотел уничтожить Москву 
вместе с населением, сравнять ее с 
землей. Однако этим злобным пла
нам не суждено было свершиться.

Присвоение Москве почетного 
звания города-героя ко многому обя-

С е с с и я  М о с к о в с к о г о  г о р о д с к о г о  С о в е т а

зывает жителей нашего города. Оно 
зовет к новым успехам на всех уча
стках коммунистического строитель
ства. Нужно, сказал в заключение 
В. Ф. Промыслов, чтобы каждый мо
сквич определил и занял свое до
стойное место в выполнении ответ
ственных задач в связи с присвое
нием столице звания города-героя. 
Мы заверяем Центральный Комитет 
партии, Советское правительство, 
что москвичи будут и впредь множить 
свои боевые традиции, трудовую сла
ву города-героя, отдадут все свои си
лы, знания и энергию’ делу осуще
ствления грандиозных планов ком
мунистического строительства.

Собравшиеся тепло встретили чле
на Президиума ЦК КПСС, Председа
теля Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгина, который выступил с 
речью.

Мы собрались сегодня на это тор
жественное заседание для того, ска
зал он, чтобы отдать должное ге
роизму и мужеству советских людей, 
которые в сражениях и тоуде возве
личили столицу нашей Родины — 
Москву. По поручению Центрально
го Коми сета КПСС. Президиума Вер
ховного Совета СССР и Советского 
правительства A. IT. Косыгин горячо 
поздравил трудящихся столицы, весь 
советский народ с присвоением Мо
скве почетного звания — звания 
«Город-герой». Он передал сердеч
ные поздравления гостям — пред
ставителям славных городов-героев. 
защитники которых проявили неви
данное мужество и стойкость в годы 
Великой Отечественной войны.

Чествуя нашу славную Москву, 
продолжал оратор, мы чествуем со
ветский народ. В суровые военные 
готы Москва олицетворяла всю стра
ну, поднявшуюся на священную 
войну с фашизмом В великой битве 
под Москвой плечом к плечу самоот
верженно сражались представители 
всех национальностей Советского Со
юза. Они были полны решимости не 
допустить врага в столицу нашей 
Родины, потому что Москва — это 
знамя в борьбе миллионов трудя
щихся за лучшее будущее. Москва- 
это символ всего прредового, символ 
дружбы народов, символ социализ
ма.

Победа пол Москвой положила на
чало перелому в войне и оказала 
огромное воздействие на весь ход 
войны. Каждый советский человек

воспринял ее как величайшее оолег- 
чение, как событие, умножившее 
решимость нашего народа добиться 
окончательного разгрома фашизма. 

Героическая оборона Москвы укреп
ляла уверенность патриотов стран 
Европы в том, что час освобождения 
неизбежно наступит. Тот факт, что 
Москва с честью выдержала тяже
лое испытание и не только устояла 
перед натиском врага, но и нанесла 
гитлеровским армиям первое серь
езное поражение в ходе войны, был 
воспринят во всем мире как общая 
победа прогрессивных сил над фа
шизмом. Она подняла моральный дух 
народов многих стран, усилила дви
жение сопротивления в оккупиро
ванных странах. Победа под Моск
вой показала всему миру, что наша 
страна способна сокрушить агрессо
ра. Это сыграло большую роль в 
укреплении антигитлеровской коали
ции. Международный авторитет на
шего социалистического государства 
поднялся на новую высоту.

Все годы войны Москва была бое
вым штабом вашей страны. Из Моск
вы Государственный комитет оборо
ны руководил всеми действиями по 
организации разгрома гитлеровских 
орд. Отсюда Центральный Комитет 
нашей партии и правительство на
правляли военные усилия всех со
ветских людей на фронте и в тылу.

Вместе со всем советским наро
дом беспримерный массовый героизм 
проявляли москвичи. По призыву 
Центрального Комитета десятки ты
сяч добровольно вступили в народ
ное ополчение, отважно сражались с 
врагом. Победа далась нам дорогой 
ценой. Мы склоняем головы перед 
памятью героев, пдвших в боях за 
нашу столицу.

Москвичи выполнили свой долг 
перед Родиной и . выполнили его не 
только в тяжелые дни на Фронте. 
Руководимый партийной организаци
ей столицы рабочий класс Москвы 
оказал огромную помощь Советской 
Армии. Деятельность рабочих, инже
неров. партийных и хозяйственных 
работников чащей столицы являет
ся., настоящим подвигом.

Говоря о защитниках Москвы, мы 
должны самые теплые и добрые сло
ва сказать о наших женщинах. Их 
вклад в победу неоценим. С благо
дарностью и гордостью вспоминаем 
мы о славных делах московской мо 
лодежи. Благородные дела юношей

и девушек Москвы навсегда оста
нутся ярким примером для подра
стающего поколения.

Важная роль в истории социали
стической Москвы принадлежит 
славной Московской партийной орга
низации, одному из наиболее много
численных отрядов Hameij, партии. 
Коммунисты Москвы всегда были в 
первых рядах в борьбе за чистоту 
линии партии, активно выступая про
тив всяких попыток свернуть нас с 
ленинского пути.

Москвичи своим трудом вносят 
большой вклад в общенародное дело 
борьбы за коммунизм. Москва сего- 
дня^— это мир самых прогрессивных 
идей, мир труда, мир передовой нау
ки, высокой культуры и социали
стического искусства.

Отмечая заслуги москвичей, 
следует сказать о том, что как ни 
велики и значительны наши дости
жения, мы не можем удовлетворять
ся достигнутым. Почетное звание 
обязывает ко многому. В докладе 
председателя Московского Совета 
говорилось о задачах, стоящих пе
ред москвичами. Москва располагает 
всем необходимым для успешного 
выполнения этих больших задач. Со
ветская столица во всех отношениях 
Должна быть образцовым , городом, 
центром научно-технического и 
культурного прогресса. Важнейшей 
задачей московской промышленно
сти является реконструкция и тех
ническое перевооружение ее пред
приятий, чтобы на этой основе обес
печить, дальнейший рост промыш
ленного производства и улучшение 
качества всей продукции. Москов
ская промышленность должна быть 
технически передовой, систематиче
ски оснащаться новым оборудовани
ем, реконструироваться с тем, что
бы здесь в Москве иметь промыш
ленность с самой высокой произво
дительностью труда.

Сейчас в нашей стране одна из 
самых ответственных, самых важ
ных народнохозяйственных задач 
состоит в том, чтобы вся наша про
мышленность, наша экономика шла 
вперед на уровне лучших достиже
ний мирового технического прогрес
са.

Центральный Комитет партии и 
правительство, сказал А. Н. Косы- 

1 гин, уделяют большое внимание раз
витию Москвы. Мы все хотим, что
бы наша столица была самым кра

сивым, еамым благоустроенным г?и 
родом.

Москва — знаменосец мира. Здесь 
в нашей столице посланцы разных 
стран и народов находят общий 
язык в обсуждении вопросов борйбы 
за мир, свободу и прогресс. Москва 
с открытым сердцем встречает всех, 
кто приезжает в нашу страну с же
ланием укреплять мир, международ
ное сотрудничество, развивать эко
номические связи. А тем, кто вновь 
помышляет о путях к нам с недоб
рыми замыслами, мы советуем не 
забывать уроков истории. Мы гово
рим и вспоминаем сегодня о войне 
и об одержанной нами победе для 
того, чтобы мобилизовать все силы 
для борьбы против угрозы новой 
войны, чтобы люди никогда больше 
не знали тех несчастий, которые 
она может им принести.

В заключение А. II. Косыгин зая
вил, что партия и правительство не 
ослабят своего внимания к жизнен
но важным вопросам развития сто
лицы. Нет сомнения в том, что под 
руководством своей городской пар
тийной организации москвичи оправ
дают ту высокую честь, которая 
оказывается родному городу.

Речь А. Н. Косыгина неоднократ
но прерывалась бурными аплоди
сментами.

Со словами теплого привета и 
поздравлениями к депутатам Мо
сковского горсовета обратились гла
вы делегаций городов-героев — Лет 
нинграда, Волгограда, Киева, Одес
сы, Севастополя, крепости-героя 
Бреста. Москвичей поздравили гла
вы делегаций Свердловска и Ново
сибирска. На сессии выступила 
также депутаты Московского город-? 
ского Совета.

Участники сессии ёдинодушно/ 
приняли резолюцию, в которой отме
чается, что каждый москвич обязан 
показывать пример в труде и в бы
ту, во всем следовать высоким прин
ципам морального кодекса строителя 
коммунизма. Московский Совет при
звал всех жителей города-героя в 
ответ на высокую награду партии и 
правительства отдать свои силы,, 
знания, опыт и энергию делу выпол
нения исторических задач, постав
ленных" XXII съездом КПСС, Про
граммой Коммунистической партит

Сессия с большим подъемом при
няла приветственное , письмо Цент
ральному Комитету КПСС. Прези
диуму Верховного Совета СССР и 
Совету Министров СССР.

(ТАСС).
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С О С Т А В Н Ы Е
О Т С Т А В А Н И Я

Проявлением большой заботы о подрастающем поколении 
является все расширяющееся строительство школ в нашей стра
не. Им отводятся лучшие места в селе и в городе. Мы уже при
выкли в светлом просторном здании угадывать школу/ Из года 
в год улучшаются проекты школьных зданий — этих очагов 
культуры. Заметно сократились сроки сооружения учебных за
ведений. Не так давно на это уходило пять—шесть лет а сей
час, в основном, год—полтора.,

В прошлом году в Томской -области вновь открылось девять 
школ на 3.150 ученических мест. Этс. составило 114 процентов 
к годовому плану.

Приняли юных граждан школы в Аникине и Среднем Васю- 
гане, в поселке Центральном и Томске.

В нынешнем году намечено ввести за счет капиталовложений 
шесть школ на 3.208 мест. Кроме этого, за счет средств пред
приятий комбината
«Томлес» будут вы
строены школы в 
Красном Яре и Сулза- 
те.

Полным ходом сей
час идет строительство 
школ по улице Пирого- 
за и проспекту имени 
Ленина. Томскстроев- 
цы ведут в них отде
лочные работы. Успешно

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В У  
ДЕТСКИХ УЧРЕЖДЕНИЙ— 
Б О Е В Ы Е  Т Е М П Ы

идет строительство школыЛ on V т* --------” ‘ шпилы , на
480 мест в Кожевникове. За четыре месяца томсксельстроевцы 
освоили здесь 52 тысячи рублей. Быстрыми темпами сооружает 
школу в селе Высоком Асиновское стройуправление треста 
«1 омсксельстрой». Хотя это и не пусковой объект, но строите
ли имеют все возможности сдать его в этом году. Здание уже 
под крышей. Завезено сантехническое оборудование.

Можно назвать и другие примеры четкой, слаженной работы 
наших строителей. Но это, к сожалению, не означает, что со 
школьным строительством в области все благополучно.

Один миллион 331,1 тысячи рублей капитальных вложений 
выделено в этом году на строительство школ. Однако эти сред
ства осваиваются непростительно медленно. Квартальный план 
выполнен лишь на 80,5 процента. За четыре месяца освоено 
28о,6 тысячи рублей; или 21,4 процента к годовому плану. В 
прошлом году за это время строители освоили 416,6 тысячи dv6- 
лей.

Где искать причины такого спада? Они чаще всего зарожда
ются на строительной площадке. Слабая организация труда, 
неорганизованность, беспечность — вот некоторые составные 
отставания.

В селе Вознесенке Шегарского района передвижная механи
зированная колонна (начальник И. Якушевич) треста «Томск- 
сельстрой» должна была еще в прошлом году сдать школу на 
160 мест. Задание это не выполнено и поныне. Эта же колон
на (ранее Шегарский прорабский участок) в 1961 году присту
пила к строительству общежития школы-интерната в Шегарке. 
В течение четырех месяцев из ста тысяч рублей строители 
одолели с великим трудом... 7.6 тысячи рублей. Такие чере
пашьи темпы в колонне оправдывают тем, что объект не пуско
вой. Если и дальше так работать, вряд ли он станет пусковым 
и в будущем году. Чтобы сдать весь комплекс — школу, ин
тернат, столовую, спальный и хозяйственный корпуса, мастер
ские,—предстоит освоить ни много, ни мало более 180 тысяч 
рублей. Томсксельстроевцы производят сейчас в интернате 
только сантехнические работы, а все остальные откладывают 
почему-то на июнь, июль. Видимо, живуча у них формула: не 
горит, успеется...

Может быть, столь неторопливый ритм приносит строителям" 
выигрыш в качестве работ? Отнюдь нет. Вот спальный корпус 
интерната. Уже сейчас у него плачевный вид. Подвал затоплен, 
бетон в этой 'части здания осыпается ст прикосновения рук. 
Слой утеплителя по перекрытию занижен более чем в два раза. 
Вентиляция сделана с отступлением от проекта, требует полной 
замены. Внутренние капитальные стены сложены без перевяз
ки. С большим нарушением изготовлены опорные подушки под 
колонны в столовой.

Нисколько не лучше с качеством и на строительстве школы 
в Вознесенке. Достаточно сказать, что сечение деревянных ба
лок по перекрытиям занижено вдвое против проекта. Это мог
ло бы привести к разрушению здания...

С 1961 года в Каргаске сооружается школа-интернат. Строить 
ее начинала контора коммунальных предприятий и благоустрой
ства райкомхоза. Теперь объект передан прорабскому участку 
(начальник тов. Куницын) треста «Томсксельстрой». Такая сме
на исполнителей не принесла заметных перемен на стройке. В 
прошлом году был сорван срок ввода спального корпуса, очень 
медленно строится интернат и в этом году. Более того, строи
тели, не утруждая себя заботами о скорейшем вводе всего ком

плекса зданий, покинули объект, перейдя на другой.
Притчей во языцех стала другая стройка с бородой — 

школа в Володине Кривошетшского района. Проходит добрый 
десяток лет, как началось ее сооружение, а заметных сдвигов 
нет. Межколхозная строительная организация обещала ввести 
учебное заведение в прошлом году, но так и не сдержала своего 
слова.

Затянулось окончание строительства школ в Колпашеве, Ком
сомольском (трест «Томлесжелдорстрой»), Асине (трест 
«Томсксельстрой»).

Ряд школ в области строится хозяйственным способом. Там, 
где коллективы, руководители хозяйств, предприятий, учрежде
ний горячо берутся за дело, к ним приходит и успех. Хорошее 
здание школы выросло в колхозе имени Ленина Кожевников- 
екого района. Большую заботу о стройке проявил председатель 
колхоза Н. П. Рогожкин. Он отдавал ей все свое свободное вре
мя, оказывал строителям большую помощь. Кроме школы, в 
колхозе появились и другие новостройки — дома для учите
лей.

В Новорождественке и в Монастырке строительство школ 
хозяйственным способом возглавляли директора школ И. Пили
пенко и В. Ступаленко.

Руководителям хозяйств и предприятий надо брать пример 
с этих энтузиастов, поднимать общественность на строительство 
школ.

Кроме капитального строительства, "есть и другой путь уве
личения количества классных комнат — за счет средств на ка
питальный ремонт. Таким путем были сделаны пристройки к 
школам Ш »  19, 24. Сейчас ведется расширение школы № 5 в 
Томске и школы в Богашеве. Чтобы быстрее закончить рекон
струкцию этих учебных заведений, необходимо наладить беспе
ребойное снабжение их всеми необходимыми материалами, 
взять под контроль общественности.

В заключение следует сказать о работе проектных организа
ций. От них тоже во многом зависит форсирование школьного 
строительства.

Стало плохой системой, что из года в год Томский комплекс
ный отдел института «Новосибгражданпроект» с опозданием вы
дает проектно-сметную документацию. Большие претензии име
ются к Томской экспедиции «Сибгипросельхозстроя» (начальник 
С .. Андержанов). Работники этой организации не приступили до 
сих пор к проектированию школ в Орловке, Чажемто, общежи
тия-интерната в Среднем Васюгане, домов для учителей. Эти 
объекты включены в план будущего года. В Батурине строится 
школа на 160 мест, но документация на нее полностью не выда
на.

Строительство школ — дело государственной важности, оно 
не терпит равнодушия, пассивности, неорганизованности. Об 
этом не должны забывать все, от кого зависит быстрейший ввод 
учебных заведений.

Д, ПОРУНОВ,
главный инженер областного отдела народного образования;

А. ХАРУСЬ, 
инструктор обкома КПСС.

П о  и н и ц и а т и в е  д е п у т а т о в

С А Д И М  Я  Б И О  Н И

И Д Е О Л О Г И Ч Е С К А Я  
Р А Б О Т А  И  Ж И З Н Ь Д ейственность боевого листка

Должность учетчика тракторного отряда хлопотлива: прими работу, за
мерь, расцени наряд, вовремя подай сводку. Спрос с нас возрос. Сами по
судите: два года тому назад мы с Петром Лихторовичем обслуживали все
го пять тракторов. Теперь в отряде девятнадцать агрегатов. Каждый из 
них работает в радиусе от 3 до 5 километров. Попробуй уследи, что сде
лал за смену тот или иной тракторист. К тому же добрую часть работ 
принимаем по вновь осваиваемым землям, где поля еще не имеют точного 
замера. Бывает так: остановится на полосе посевной агрегат — и тебе тут 
же десятки вопросов: как, почему, что за причина? Все объясни по поряд
ку: кто, как не ты, чаще всего видишься с механизаторами в поле?

Лучшим своим помощником мы считаем боевой листок. Придешь в 
тракторный вагончик — и свежий номер его на видном месте. Выпускают 
их наши агитаторы —- Юра Щербинин и учитель школы Сергей Мишуров. 
Н, надо признать, делают они это с душой, интересно, берут самые злобо
дневные вопросы сева. Прочитаешь такой номер — и как бы снова на 
полях побываешь.

Да вот беда — не каждый листок достигает цели. Я имею в виду дей
ственность. Свежий номер боевого листка с удовольствием прочтут меха
низаторы, позавидуют они лучшей выработке передовиков, посмеются над 
нерадивыми, а дальше? В лучшем случае пожурят тех, кто допустил брак 
или простой техники, иногда, правда, примут оперативные меры, но по 
самым, что ни есть мелким вопросам. \

Не буду голословным. В боевом листке 10 мая была'заметка под за

головком «Быт трактористов». В ней говорилось о том, что наши механи
заторы довольны горячим питанием, но огорчены тем, что в их трактор
ном вагончике грязь, не моются полы. По этой заметке, к чести начальни
ка отряда С. Соболевского, были приняты меры. В тракторном вагончике 
стало чище. Появились свежие журналы и газеты.

По второй же заметке, озаглавленной «Почему стоят эти тракторы?», 
никаких мер принято не было. А ведь речь шла о важном вопросе: прибыв
шие на посев тракторы не работали целые сутки. \

В заметке «От двух до пяти» говорилось о том, что тракторист Петр 
Миньков не выполнил норму только по той причине, что на поля не бы
ли вовремя подвезены семена гороха, i

О недостатках первых дней сева говорилось в заметке «Нормы не вы
полняются». Приводились примеры, когда у тракториста Николая Нелаева, 
занятого на подготовке почвы, в агрегате не хватает борон, у трактора 
X» 29-20 не работала гидравлика.

Начальнику отряда, бригадирам, полеводам следовало бы прислушать
ся к этому сигналу. Он был своевременным. Но, бывая у тракторных агре
гатов, мы и сейчас замечаем частые простои машин по тем же причинам.

Сигналы боевого листка не были услышаны, неудачи первых дней се
ва продолжаются. ‘ А . С У С Л О В ,

учетчик дегтяревского тракторного отряда колхоза «Рассвет» Шегар
ского района.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Автор письма А. Суслов поднял 

важный вопрос о действенности 
боевых листков в период полевых 
работ. Многие факты подтвержда
ют, что по критическим выступле
ниям в местной печати не прини
маются оперативные меры. Бое
вые листки рассматриваются чаще 
всего как средство развлекатель
ное (тем более, если в них кари
катуры) и, в лучшем случае, как 
необходимое приложение к итогам 
соревнования (если в нем публи
куются данные о ходе полевых ра
бот). Трудно привести пример, где 
бы вслед за выходом свежего но
мера боевого листка были приня
ты оперативные меры по отмечен
ным недостаткам.

В том же колхозе «Рассвет» 
первые боевые листки и «молнии» 
дали богатую пищу для серьезно
го разговора о первых днях сева, 
об использовании машин и качест

ве полевых работ. Но их содержа' 
ние осталось незамеченным. Во 
втором тракторном отряде агита
торы тт. Цыро и Кургузикова вы
весили боевой листок с сатириче
ским приложением «Метла». В 
опубликованных материалах вы
смеивались многие нарушители 
трудовой дисциплины, халатное 
отношение к своим обязанностям 
учетчицы Романовой, поведение 
возчика Василия Синицы.

Побывал в этом отряде началь
ник, заглянули сюда бригадиры, 
полюбовались карикатурой, улыб
нулись в усы, на том и разошлись 
по домам. А Романова, как ни в 
чем не бывало, продолжала спу
стя рукава относиться к своим 
обязанностям, по-прежнему возчик 
Синица подвозил с опозданием 
продукты и воду.

В тракторном отряде, где рабо
тает А. Суслов, свежий номер

боевого листка вторично посвя
щен плохому использованию тех
ники. И действительно, у полево
го стана в жаркий солнечный день 
скопилось около десятка различ
ных машин. Тут можно было уви
деть четыре «Веларуся», два гу
сеничных трактора, четыре сеялки. 
В чем дело? Выяснилось, что неко
торые машины требуют мелкого 
ремонта, другие стоят из-за нераз- 
воротливости бригадира Шпарко- 
вича. Его нерадивое отношение к 
порученному делу уже критикова
лось в первом номере боевого ли
стка. Тогда речь шла о плохой до
ставке семян к сеялкам. Но ника
ких выводов он не сделал. Теперь 
его ждут на полевом стане вторые 
сутки. Взяв в колхозе автомашину, 
необходимую для доставки семян, 
Шпаркович со спокойной совестью 
уехал на дальнюю мельницу.

— Мелет себе муку, — с воз

мущением поясняют механизато
ры. — Толстокожий он у нас: ни
какая критика его не пробивает. 
Видимо, наплевать ему на все на
ши заботы.

Характеристика меткая. По всем 
приметам видно, что Шпаркович 
не заслужил себе лучшей оценки. 
К счастью, на полевой стан при
ехал председатель колхоза Алек
сандр Семенович Кононыкин. Че
рез час все «Беларуси» двинулись 
на поля. У тракторного вагончика 
на меже остался лишь сцеп из сея
лок.

— Жаль оставлять такой агре
гат без дела, вторые сутки стоит, 

- с горечью замечает активист 
боевого листка, механизатор Ва
силий Хомяков. — Сейчас им мож
но было бы засевать за сутки 
50—60 гектаров. Стоит ли об 
этом писать в боевом листке? Все 
равно не подействует.

Посевной агрегат к работе го
тов, земля тоже подготовлена, а 
трактор по распоряжению того же 
Шпарковича занят на другой ра
боте.

Трактористы, выехав на «Бела-
русях» в поле с загруженными 
сеялками, ье сразу включились в 
работу. Один агрегат пришлось 
вывести с поля из-за неисправно
сти высевающего аппарата у сея
лок, другой остановили на два 
часа из-за плохой работы дисков 
сеялок, третий, пройдя один загон, 
остановился из-за поломки самого 
трактора. Как и 17 мая, рабочий 
день в отряде, прошел неудачно, за
сеяли в два раза меньше, чем мож
но было.

В новоильинском отряде пер
вый тревожный сигнал боевого 
листка был посвящен качеству 
сева. И это правильно. Полевые 
работы здесь начались с грубыми 
нарушениями агротехники. Но 
опять же по сигналу печати не 
было принято мер. С тех пор вы
пуск свежих номеров боевых лист
ков вообще прекратился. Не пре
кратилось лишь бракодельство. У 
самого поселка два агрегата сея
ли пшеницу так, что семена стё№ 
ками оставались на поверхности'; 
В чем дело? Многие диски сеялок 
не прокручиваются, гребут под се
бя землю, оставляя зерно не заде^ 
данным в почву.

— Ну и ну! — возмущаются п о  
леводы. — После такого посева на 
жди хорошего урожая.

Партийная организация артели 
оставляет сигналы боевых лист
ков без внимания. Подумаешь 
там, боевой листок! Без них про
дыху нет. А хозяйство слишком, 
даже слишком медленно ведет ве
сенние полевые работы.

С. КЫТМАНОВ, 
наш спец. корр.

У Н И В Е Р С И Т Е Т  1 5 - т и  Т Ы С Я Ч ...
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Комсомолка Маша Подставнева 
на штамповке деталей манометров 
перевыполняет норму на 2 5 —30 
процентов. В цехе № 8 манометро
вого завода молодая работница — 
одна из лучших производственниц.

Фото С. Ланцмана.

Народные университеты заня
ли важное место в идеологической 
работе партии, стали массовой 
формой распространения знаний 
среди трудящихся, повышения их 
образования и культуры.

Недавно отдел пропаганды и 
агитации обкома КПСС провел 
совещание по итогам смотра ра
боты народных университетов на
шей области. В нем приняли уча
стие партийные, комсомольские 
работники, представители учреж
дений культуры, кино, общества 
«Знание» и других общественных 
организаций, ректоры народных 
университетов, ученые Томска.

В нашей области, как сообщила 
докладчик — секретарь Томского 
отделения общества «Знание» 
М. И. Печеных,'создано и работа; 
ет 59 народных университетов с 
85 факультетами самых различ
ных отраслей знаний. В них обу
чается более 15 тысяч человек.

Главным во всей воспитатель
ной работе становится ленинский 
принцип связи теории с жизнью, 
с практикой коммунистического 
строительства. Верно строит свою 
работу народный университет сель
скохозяйственных знаний в Асине. 
На 4 его факультетах (агроно
мическом, зоотехническом, плано
во-экономическом, механизации и 
электрификации сельского хозяй
ства) обучается 105 человек, в ос
новном председатели колхозов, аг
рономы и другие специалисты 
сельского хозяйства. Народный 
университет поставил целью воору
жить слушателей самыми новей
шими данными в области сель
скохозяйственной науки и пере
довой практики, обучить их эко
номике и организации производ
ства, углубить их знания по марк-

на производстве, в передовых кол
хозах и на фермах (в колхозах 
имени Кирова, «Комсомолец», 
«Коммунист», имени Левина и дру
гих), "где слушатели .. знакоми
лись с комплексной механизаци
ей в животноводстве, с возделы
ванием сахарной свеклы, кукуру
зы, льна, с интенсивным откор
мом свиней, подсосным методом 
выращивания телят, с эксплуата
цией машинно-тракторного парка.

К работе университета привле
кались ученые томских вузов, ру
ководящие работники областного 
управления сельского хозяйства, 
передовики и новаторы производ
ства, партийные работники.

Слушатели университета свои 
Знания передают колхозникам, ак
тивно выступают с лекциями и 
докладами, проводят занятия в 
кружках и школах, коммунистиче
ского труда. Они подготовили 
ряд плакатов об опыте передови
ков сельского хозяйства.

Опыт работы Асиновского на
родного университета сельскохо
зяйственных знаний показывает, 
что это весьма действенная форма 
образования. Она .заслуживает 
всяческой поддержки и широкого 
распространения.

Полезную работу проводят во 
многих районах нашей области фа
культеты научного атеизма. Инте
ресны и разнообразны формы ра
боты атеистического факультета 
Тегульдетского народного универ
ситета. Он работает с 1960 года 
На факультете 150 слушателей, 
однако на занятиях бывает по 
200 — 250 человек. Занятие по 
теме «Отражение буржуазной идео- 
логин в современном религиозном 
сектантстве» готовилось в течение 
месяца. Агитаторы-атеисты по-

тия проводятся непосредственно

по-

ПАРАБЕЛЬ. (П о  телефону). Наш
районный центр все хорошеет. Про
должаем озеленять улицы. Только 
теперь садим не тополя, а решили 
украсить село фруктовыми деревья
ми. Ничего, что Парабель — север
ное село. Как показал опыт, яблонь
ки и у нас растут.

Из Бакчарского опорного пункта

плодоводства и овощеводства мы за
везли 1.150 яблонь и гибрида виш
ни с черемухой. Все они пощажены у 
больницы, школ, детских яслей.

Пусть цветет и у нас вишневый 
и яблоневый сад. i

К . С К И Р Н Е В С К И Й , 
секретарь Парабельского рай
исполкома.

Речь идет не об из
вестной комедии Скри- 
ба «Стакан воды». А 
совсем о другой, кото
рая разыгрывается 
на улицах Томска.' Томичи ей 
чему-то не рукоплещут.

Полдень. Ярко светит весеннее 
солнце, температура воздуха свы
ше 25 градусов тепла. Томичи, на- 
скучившись по теплу, выходят на 
улицы, в скверы. Особенно много
людно на проспекте имени Ленина.

Многих прохожих томит жажда. 
Выпить бы стакан газированной 
воды! Но осуществить эту мечту не 
так-то просто. Даже на централь
ных улицах и площадях города 
днем с огнем не найдешь сатура
торных тележек. На многих ули
цах начисто исчезли автоматы по 
продаже газированной воды. Там, 
где они и остались, бездейству
ют: иные из-за отсутствия воды, 
другие—неисправны, у третьих— 
нет стаканов.

Немым укором тем, кто призван 
обслуживать томичей, стоят меха
нические продавцы около киноте
атра имени Максима Горького. У 
магазина № 1 «Гастрономторга» 
в полдень JL3 мая работал один 
автомат, у другого не оказалось 
стакана. У ресторана «Сибирь» ав
томаты сняты: они неисправны.

— Тогда дайте хоть квасу, — 
требуют томичи.

Но и с квасом подкачали работ
ники завода фруктовых вод. Толь
ко с 15 мая началась прбдажа 
хлебного кваса в посуду покупате
ля на разлив. Продавать квас дол
жны из 30 цистерн, торгуют из 20.

В чем причина? Оказывается, 
многим работникам торговли и за
вода фруктовых вод просто-напро- 
юто не хватило зимы,, чтобы подго
товиться к весенне-летнему сезо
ну.

С Т А К А Н  В О Д Ы
— Почему не торгуете хлебным 

квасом? — спросили у работников 
магазина № 13 горпищеторга.

— Не успели подготовить ци
стерну. Сейчас ждем, когда ее на
полнят.

В киосках Томска трудно ку
пить фруктовые напитки в бутыл
ках и холодную газированную во
ду. Возле киосков, где ею торгу
ют, выстраиваются «хвосты» жаж
дущих напиться. Но таких киосков 
мало, в большинстве их вам могут 
предложить лишь соки.

Даже в специализированных ки
осках «Соки-воды» №№ 26 и 21, 
что находятся на площади Револю
ции, газированной воды нет, хотя 
на другом конце этой же площади, 
в киоске № 6, около городского са
да, ею торгуют.

Но и там, где счастливцам по
дадут стакан газированной воды, 
они могут лишь мечтать о кусочке 
льда. Льда нет. Вода теплая. В ки
оске от ресторана «Сибирь» на пе
реулке Плеханова вам предлага
ют теплую минеральную воду.

Еще хуже торгуют прохлади
тельными напитками на окраинах 
города.

Почему же лето застало врас
плох многих работников торговли и 
общественного питания? Что 
делается для того, чтобы томичи 
могли купить прохладительные на
питки? На эти вопросы мы попро
сили ответить заведующего гор- 
торготделом гов. Васицкого А. И,

— В начале апреля исполком 
городского Совета обсуждал вопрос 
о весенне-летней торговле, принял 
специальное постановление, •— 
сказал тов. Васицкий. В нем

расписано, где и кто должен орга
низовать • торговлю напитками. Но 
возник ряд непредвиденных обстоя
тельств. В плохой торговле газиро
ванной водой и фруктовыми на
питками-есть и наша вина — нера
сторопность. Но много перебоев в 
торговле ими и не по нашей вине. 
Взять, к примеру, продажу фрук
товых вод. Наш поставщик, кол
лектив завода фруктовых вод, не 
удовлетворяет наши заявки, не го
воря о спросе томичей. Ежедневно 
мы можем продать по 2.500 дека
литров вод, а завод нам дает всего 
1.000 декалитров. Поэтому фрук
товая вода у нас—на вес золота, 
и мы ее в первую очередь даем в 
столовые и рестораны. Мы пригла
шали работников завода, вместе 
разбирались в причинах плохой ра
боты завода. Разработан ряд мер, 
чтобы увеличить производст
во фруктовых вод. До сих пор у 
нас не решен вопрос с подключе
нием киосков к городскому водо
проводу. Мойки в киосках не дей
ствуют.

Верим, что у тов. Васицкого. ру
ководителей завода фруктовых 
вод, у торговых работников нема-’ 
ло трудностей. Но почему о них за
говорили сейчас, когда наступает 
лето? Ведь разговор о летней тор
говле в горисполкоме, шел второго 
апреля. Времени для подготовки 
было вполне достаточно. Почему 
оно потеряно?

Все сильнее пригревает солнце. 
Может быть, наконец, оно расто
пит лед равнодушия, которое ра
ботники торговли, общественного 
питания и завода фруктовых вод 
проявляют к нуждам томичей.

В. ЛИТВИНОВА.

„ - I бывали в домах у всех верующих
™ ?С™;ЛЛТДСД °Й I побеседовали с ними.

Этого занятия ждали й слушате
ли и те, кто ими не был, — верую
щие, сектанты. Оно превратилось 
в диспут. Были вскрыты непосле
довательность и противоречивость 
религиозных заповедей.. Все это 
поколебало складывающиеся рели
гиозные взгляды тех, кого вовлек
ли в секту пятидесятников.

Факультет готовит кадры атеи
стов, которые ведут пропаганду 
атеистических знаний среди на
селения.

Систематическая работа с ве
рующими дает положительные ре
зультаты: в районе в течение по
следних 7-ми лет прекращен при
ток верующих в секту баптистов, 
выросли ряды воинствующих атеи
стов.

При переполненном зале прохо
дят занятия факультета атеизма 
Могочинского народного универси
тета. Слушатели задают много 
вопросов, вносят предложения, 
как лучше организовать борьбу с. 
религиозными пережитками в со
знании людей. Эти замечания и 
предложения партийные организа
ции используют в практической 
работе с верующими.

Воспитание нового человека — 
одна из коренных задач коммуни
стического строительства, гене
ральная линия всей идеологиче
ской работы партии на современ
ном этапе. Педагогический факуль
тет Каргасокского народного уни
верситета главное внимание уде
ляет воспитанию молодежи на ре
волюционных традициях и стре
мится, чтобы каждый слушатель 
не только знал эти традиции, но 
и следовал им.

Хорошо работают Бакчарский, 
Малиновский университеты куль
туры в Томском районе, Коломи- 
ногривский в Чаинском районе.

О работе народного университе
та правовых знаний подробно рас
сказал его ректор доцент Томско
го университета В. Н. Щеглов. На 
4 факультетах этого университета 
занимаются юристы, дружинники, 
члены товарищеских судов и на
родные заседатели. Основным на
правлением в работе университета 
является оказание помощи слуша
телям в повышении политических 
и юридических знаний, совершен
ствование их юридической квали
фикации, изучение нового законов 
дательства и проблем советского 
права.
’ На будущий учебный год уни

верситет планирует создать фа
культет основ советского законо
дательства, рассчитанный на ши
рокий круг слушателей, не имею
щих юридического образования. 
Это необходимо в связи с ростом 
участия трудящихся в государст
венном и общественном управле
нии.

Заслуженное признание в Том
ске получили народные универси
теты здоровья, изобразительного 
искусства, музыкальной культуры.

На совещании выступили сек
ретарь горкома КПСС Е. В. Ив
ченко, заведующий отделом куль
туры Томского горисполкома 
В. С. Симоненко, ректор народно
го университета литературы, ис
кусства и кино Г. А. Ельцов, сек
ретарь обкома КПСС А. И. Кузне
цов и другие.

Участники совещания указала 
на недостатки в работе народных 
университетов: в ряде мест они 
созданы без учета конкретных ус
ловий, интересов слушателей. Да
леко не везде был постоянным со
став слушателей, а кое-где уни
верситеты работали без программ, 
некоторые провели по два-три ■ 
занятия и распались. Так, почти 
не работали народные универси
теты в Пудине, Колпашеве, Ко
жевникове, народный универси
тет краеведения в г. Томске.

Некоторые народные универси
теты не отзечают своему назначе
нию, скорее напоминают постоян
но действующие лектории, про
граммы их ае дают системы зна
ний, слушатели не приучаются к 
самостоятельной работе.

Слабо еще осуществляется, осо
бенно в районах области, контроль 
за качеством читаемых лекций.

В народном хозяйстве все шире 
применяю гея достижения науки и 
техники. В связи с этим возраста
ет интерес рабочих и колхозников 
к овладению научно-техническими 
знаниями, а также к глубокому по
ниманию политики партии, внут
ренней и международной жизни 
страны. Однако в нашей области 
еще мало народных университетов, 
связанных с производственной 
деятельностью, нет университетов 
по марксистско-ленинской теории, 
вопросам международной жизни. 
Совещание рекомендовало созда
вать народные университеты на 
заводах, предприятиях, в леспром
хозах, колхозах, совхозах, при
влечь в них более широкий круг 
слушателей, проводить работу 
дифференцированно, с учетом воз
раста, профессии, образовательно
го уровня слушателей.

Г. ТРЕГУБОВА, 
лектор обкома КПСС.

В Ы С О К И Е
Хорошо организовали откорм 

свиней животноводы Васильев
ской фермы совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района. Образцы 
труда здесь показывает Лидия 
Михайловна Гоммершмидт. Она 
ухаживает за животными вместе 
с Г. Бенделевой и М. Шваб. От

П Р И В Е С Ы
каждого из 540 откормочников 
они добились в апреле по 450 
граммов привеса в сутки. Еже
дневно все свиньи прибавляли в 
весе в обшей сложности почтя 
два с половиной центнера.

Д. АЛЕКСАНДРОВ,

.
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21 мая 1965 года. КРАСНОЕ ЗНАМЯ-
А Ф ГАН И С ТАН . В начале ны н еш н его  года на онраине Кабула начал ра 

ботать д ом остроительны й ком бинат, построенны й  с пом ощ ью  С оветского 
Союза. Его производительность — 35 ты сяч ква д р а тн ы х  метров ж и л ой  пло
щади в год.

Из п р о д укц и и  пред приятия  в Кабуле началось строительство ж и л ы х  м и к 
рорайонов с го сти н и ц а м и , кин о теа тр ам и , д етским и  садами.

НА СНИМКЕ: внеш ний  вид пр оизводственного  здания дом остроительного
ком бината.

Выступление Фиделя Кастро
ГАВАНА, 19 мая. (ТАСС). Премьер-ми

нистр Кубы Фидель Кастро заявил, что пре
ступные действия Соединенных Штатов в До
миниканской Республике раскрывают подлин
ное лицо американского империализма. Он с 
восхищением отозвался о героической борьбе 
доминиканских патриотов против местных ре
акционеров и американских интервентов. Фи
дель Кастро выступил 18 мая на торжествен
ном выпуске офицеров общевойскового учили
ща в городе Матансас.

Кастро подробно охарактеризовал развитие 
кубинских вооруженных сил в последние годы. 
Он отметил, что вооруженные силы Кубы до
бились серьезных успехов в повышении своей 
боевой готовности и в деле овладения совре
менной боевой техникой. Кубинские воины, 
подчеркнул премьер-министр, должны постоян
но обновлять свои знания, потому что в случае 
войны они должны будут сражаться против 
американского империализма, который все вре-
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мя стремится совершенствовать свои средства 
агрессии. Империалистическое нападение не 
застанет Кубу врасплох, указал Кастро, так 
как здесь хорошо знают тактику врага.

Большое внимание Кастро уделил послед
ним событиям в Доминиканской Республике. 
Он указал, что в результате доминиканских 
событий Организация американских государств 
переживает самый серьезный кризис в своей 
истории. Она уже не может хорошо служить 
своим империалистическим хозяевам и не кон
тролирует положение в Санто-Доминго. Пре
мьер-министр Кубы выслшял в связи с этим 
так называемые «многосторонние силы», со
зданные ОАГ для действия в Доминиканской 
Республике. Он сказал, что эти силы даже не 
имеют общего командования, и многие латино
американские правительства не решаются на
править в их состав свои войска, так как бо
ятся «заражения» этих войск духом домини
канских патриотов.

(Фотохроника ТАСС)

ЗАЯВЛЕНИЕ 
ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ КУРДИСТАНА
БОНН, 19 мая. (ТАСС). Демокра

тическая партия Курдистана опу
бликовала коммюнике, в котором 
отвергает утверждения иракского 
правительства о том, что руководи
тель курдов Барзани несет ответ
ственность за возобновление дейст
вий в Северном Ираке и стремится 
к созданию «сепаратистского госу
дарства курдов». Об этом сообщил 
корреспондент западногерманской 
газеты «Франкфуртер альгемейне» 
из Бейрута.

В коммюнике отмечается, что 
иракские курды требуют не государ
ственной независимости, а лишь ре
гиональной автономии в рамках 
Иракской Республики. Курды откло
нили предложения правительства в 
Багдаде, потому что оно нарушило 
свои обязательства.

Демократическая партия Курди
стана обращается к иракскому пра
вительству с призывом начать но
вые переговоры, целью которых дол
жно быть прекращение военных дей
ствий.

Западногерманский корреспондент 
сообщает, что, по «данным курдов», 
соединения иракской армии числен
ностью в 50 тыс. человек начали 
большое наступление на горные рай
оны, контролируемые сторонниками 
Барзани.

ПОЛОЖИТЬ КОНЕЦ АГРЕССИИ!
ТОКИО. 30 -тысяч

ный митинг трудящих
ся состоялся в Токио. 
Участники его потребо
вали немедленного пре
кращения американ
ской агрессии во Вьет
наме.

Война во Вьетнаме, 
сказал, выступая на 
митинге, председатель 
Социалистической пар
тии Япойии Кодзо Са- 
саки, — это не пожар 
на другом берегу. Мы 
все должны хорошо по
нимать, что это опас
ность, нависшая и над 
нами. Борьба японско
го народа против этой 
войны повсюду встре
чает поддержку и ока
зывает влияние на мно
гие страны мира. Наша 
партия, подчеркнул Са- 
саки, будет и дальше 
вместе со всем народом 
продолжать борьбу 
против американского 
империализма — ви
новника многих бед че
ловечества.

ДЕЛИ. «Миролюби
вый народ Индии гнев
но осуждает военное 
вмешательство Соеди
ненных Штатов в До
миниканской Республи
ке и поддерживает 
борьбу народов Латин
ской Америки в защиту 
суверенитета своих 
стран», — говорится в

заявлении, опублико
ванном председателем 
Всеиндийского совета 
мира Диван Чаман Ла- 
лом и председателем 
Индийского комитета 
солидарности с народа
ми Латинской Америки 
Арджун Арора.

«Американская ин
тервенция в Домини
канской Республике,— 
отмечается в заявле
нии, — осуществляет
ся для защиты дикта
торской военной хун
ты, созданной для по
давления демократиче
ского движения в стра
не».

Индийский народ, 
подчеркивается далее, 
заявляет о своей соли
дарности с народом 
Доминиканской Респуб
лики, отстаивающим 
свое право на самоопре
деление.

ДЖАКАРТА. Обще
ство ученых Индоне
зии выразило реши
тельный протест про
тив вооруженной ин
тервенции США в До
миниканской Респуб
лике. «Высадка амери
канских войск на доми
никанской территории,
— указывается в за
явлении общества, — 
является грубым актом 
агрессии, цель которой
— лишить доминикан

ский народ свободы и 
независимости».

От имени всех уче
ных Индонезии обще
ство требует немед
ленного прекращения 
империалиста е с к о й 
интервенции.

ЛОНДОН. В Англии 
все больший размах 
приобретает движение 
за прекращение вой
ны во Вьетнаме, за
явил на пресс-конфе
ренции лейборист лор! 
Ф. Брокуэй — пред
седатель Британского 
совета за мир во Вьет
наме.

Цель Совета, под
черкнул лорд Брокуэй, 
— не только положить 
конец убийствам и раз
рушениям во Вьетна
ме, но также не допу
стить того, чтобы этот 
конфликт распростра
нился на другие райо
ны Азии и мира. Он 
подчеркнул. что дея
тельность Совета поль
зуется сейчас поддерж
кой политических пар
тий, религиозных орга
низаций, университетов 
и различных объедине
ний сторонников ми
ра.

КАНБЕРРА. В Ав
стралии ' ширится дви
жение протеста против 
американской агрес
сии во Вьетнаме, про

тив посылки, австра
лийских войск в Юж
ный Вьетнам. Это дви
жение, объединяющее 
в своих рядах рабочих, 
студентов, служителей 
церкви, по своему раз
маху начинает приобре
тать черты общенацио
нального движения.

Австралийский совет 
профсоюзов, выражая 
настроения миллионов 
тружеников, решитель
но высказался против 
посылки австралийских 
солдат во Вьетнам. 
Бурлит учащаяся моло
дежь. Университеты 
Мельбурна, Сиднея и 
Канберры стали цент
рами борьбы молодого 
поколения против по
литики войны, прово
димой. правительством. 
Газеты не в состоянии 
справиться с потоком 
гневных писем, бук
вально захлестываю
щих редакции. В пере
довых рядах борцов за 
мир во Вьетнаме стоит 
Коммунистическая пар
тия страны, последо
вательно и повседневно 
разоблачающая тех, 
кто толкает Австралию 
на путь авантюризма, 
кто пытается разжечь 
пожар войны в этой 
части земного шара.

(ТАСС).

ПОЛОЖЕНИЕ В ДОМИНИКАНСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ
ГАВАНА, 19 мая. (ТАСС). Аме

риканские морские пехотинцы уча
ствовали сегодня в захвате при
надлежащей доминиканским пат
риотам радиостанции «Радио Сан
то-Доминго», сообщает агентство 
Пренса Латина, ссылаясь на заяв
ление американского военного 
представителя. Пять американ
ских морских пехотинцев, участво
вавших в захвате радиостанции, 
были ранены.

В боях против патриотов участ
вуют также американские вертоле
ты. Об этом заявил сегодня пред
ставитель конституционного прави
тельства Доминиканской Республи
ки.

ГАВАНА, 19 мая. (ТАСС). Пос
ле пятидневных упорных атак на

позиции доминиканских патриотов 
войска реакционной хунты генера
ла Имберта овладели сегодня ра
диостанцией в северном секторе 
Санто-Доминго. Этот сектор отре
зан от основного оплота конститу
ционного правительства коридором, 
который проделали через весь го
род американские оккупационные 
войска. Как сообщает агентство 
Пренса Латина, захвату радиостан
ции предшествовали бомбардиров
ки северных районов города с 
воздуха. Самолеты, участвовавшие 
в бомбардировках, поднялись с во
енно-воздушной базы Сан-Исидро, 
находящейся в руках американ
ских оккупационных войск.

Потеря радиостанции не сло
мила сопротивления патриотов. В

северном секторе Санто-Доминго 
продолжаются бои. Министр воору
женных сил конституционного пра
вительства Рамон Монте Араче за
явил, что патриоты удерживают 
здесь ключевые позиции.

Участвующие в боях силы хун
ты непрерывно увеличиваются за 
счет подкреплений, которые до
ставляются в район сражения че
рез контролируемый американцами 
коридор.

Корреспондент агентства Пренса 
Латина сообщает, что войска хун
ты не пропускают машины скорой 
помощи в удерживаемый патрио
тами район для оказания помощи 
раненым. По свидетельству очевид
цев, солдаты несколько раз откры
вали огонь по машинам скорой по

мощи. Грузовикам, которые везли 
жителям северных кварталов го
рода продовольствие, также было 
приказано повернуть назад.

Американское оккупационное 
командование направило в север
ный сектор несколько автомашин 
с солдатами под предлогом «обес
печения безопасности американ
ских войск, расположенных в ко
ридоре». По словам американско
го представителя, морским пехо
тинцам угрожают случайные пули, 
залетающие в коридор из района 
боев. Однако в Санто-Доминго вы
сказываются мнения, что подлин
ная цель посылки американских 
солдат — разведать позиции пат
риотов и сообщить о них войскам 
генерала Имберта.

В К о м и с с и и  ООН 
по разоружению

НЬЮ-ЙОРК, 20 мая. (ТАСС). 
Представитель СССР С. К. Царап- 
кин призвал вчера Комиссию 
ООН по разоружению дать кон
кретные указания Женевскому 
комитету 18-ти, чтобы вывести 
из тупика переговоры по разору
жению. Отвечая на выступление 
делегата США Уильяма Фостера 
от 17 мая, Царапкин отметил, 
что США хотели бы, чтобы Ко
миссия ограничилась общими 
разговорами.

По мнению советской делега
ции, Комиссии следует принять 
решения по вопросу ликвидации 
иностранных военных баз и вы
воде войск с чужих территорий 
и признать в резолюции несовме
стимость планов создания много
сторонних ядерных сил НАТО с 
политикой нераспространения 
ядерного оружия, а также выска
заться за запрещение ядерного 
оружия и созыв Всемирной кон
ференции по разоружению.

Соединенные Штаты, подчерк
нул Царапкин, хотят сохранить 
за собой свободу использовать 
ядерное оружие в любое время и 
в любой части мира. Вот почему 
правительство США не. хочет 
брать на себя обязательство не 
использовать ядерное оружие и 
обходит молчанием готовность 
Советского Союза дать обещание 
не применять первым ядерного 
оружия, при условии, если с та
кими же декларациями выступят 
и другие ядерные державы.

Царапкин выразил надежду, 
что западные державы пересмот
рят свою негативную позицию и 
внесут конструктивный вклад в 
переговоры по разоружению.

Фернандо Альварес Табио (Ку
ба) поддержал предложение о со
зыве Всемирной конференции по 
разоружению и напомнил, что 
правительство Кубы последова
тельно выступает за запрещение 
и уничтожение ядерного оружия.

Натан Бэрнс (Либерия) и Зе
нон Россидес (Кипр) приветство
вали инициативу Советского Со
юза, по просьбе которого была 
созвана сессия Комиссии по раз
оружению.

На сегодняшнем заседании вы
ступили также делегаты Гвате
малы и Филиппин. Сальвадор Ло
пес (Филиппины) взял на себя 
явно неблагодарную задачу 
оправдывать вооруженную интер
венцию Соединенных Штатов во 
Вьетнаме и участие своего пра
вительства в этой авантюре аме
риканского империализма.

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 20 мая. (ТАСС). 

Вчера Совет Безопасности завер
шил рассмотрение жалобы Сенега
ла на вооруженные провокации 
португальских колониальных войск. 
Совет единогласно принял резолю
цию, подтверждающую предыду
щее решение Совета Безопасности 
от 24 апреля 1963 года и вновь 
предлагающую правительству Пор
тугалии принять необходимые ме
ры для предотвращения любого 
нарушения суверенитета и террито
риальной неприкосновенности Се
негала.

В резолюции говорится также, 
что Совет глубоко сожалеет о втор-

Совет Безопасности 
должен принять меры

ЛОНДОН, 19 мая. (ТАСС). В 
Санто-Доминго продолжаются воен
ные действия между силами кон
ституционного правительства пол
ковника Кааманьо и войсками ге
нерала Имберта, которого поддер
живают Соединенные Штаты.

По сообщению корреспондента 
агентства Рейтер, специальный 
представитель .Генерального секре
таря ООН У Тана д-р Хосе Ан
тонио Майобре (Венесуэла) заявил 
на пресс-конференции в Санто-До
минго, что он не смог добиться 
заключения соглашения о прекра
щении огня. По его словам, полков
ник Кааманьо изъявил готовность 
начать переговоры о перемирии, 
однако глава военной хунты гене
рал Имберт отверг призыв У Тана 
заключить перемирие.

Д-р Майобре подчеркнул, что в 
данной обстановке нет никаких 
надежд на политическое урегули
рование конфликта. Ввиду серьез
ности положения, заявил он, Совет 
Безопасности должен принять ка
кие-то меры, чтобы добиться пре
кращения огня.

жениях португальских войск на се
негальскую территорию и предла
гает генеральному секретарю ООН 
следить за развитием положения.

Выступая по мотивам голосова
ния, представитель ССЦР Н. Т. Фе
доренко отметил, что советская де
легация поддержала проект резо
люции, внесенный тремя непосто
янными членами Совета Безопас
ности, но хотела бы, чтобы Совет 
принял более действенные меры 
против португальских колонизато
ров и осудил их вооруженные про
вокации против Республики Сене
гал.

ТАИЛАНД-  
НА ОПАСНОМ ПУТИ

По заявлению МИД ДРВ 
таиландские власти позволяют 
использовать военные базы в 
Таиланде, такие, как Корат и 
Удон, для нападения американ
ских самолетов на Демократиче
скую Республику Вьетнам и осво
божденные районы Лаоса, находя
щиеся под контролем Патет-Лао.

В связи с этим 18 мая посол 
СССР в Бангкоке А. Н. Николаев 
посетил и. о. министра иностран
ных дел Таиланда П. Сарасина и 
по поручению Советского прави
тельства обратил внимание таи
ландского правительства на то, 
что, одобряя агрессию США в Ин
докитае и предоставляя свою тер
риторию для воздушных налетов 
на ДРВ н освобожденные районы 
Лаоса, оно становится тем самым 
соучастником агрессии и берет на 
себя тяжелую ответственность за 
возможные опасные последствия 
этой агрессии для дела мира,

Снова кубковая сенсация
Уже немало команд высшей ли

ги «сложили оружие» в сражениях 
за кубок СССР по футболу-, не до
стигнув даже одной восьмой, .фина
ла. 19 мая их участь разделили 
торпедовцы Москвы, проигравшие 
в Караганде местному «Шахтеру» 
— 0:1. Конечно, надо отметить, 
что москвичи играли без В. Воро
нина и В. Иванова, готовящихся в 
составе сборной СССР к матчу с 
греческими футболистами.

Жребий свел московских дина
мовцев с ферганским «Нефтяни
ком». В пяти матчах чемпионата 
команда «Динамо» забила лишь 
один гол. Ее вступление в ро

зыгрыш кубна прошло более ре
зультативно: динамовцы победили 
в Фергане со счетом 2:0.

Последнее «кубковое сообще
ние» в среду пришло из Черниго
ва, и снова неожиданное: бакин
ский «Нефтяник» потерпел пора
жение от «Десны» — команды! 
класса «Б» со счетом 1:0.

Теперь определились четырнад
цать участников одной восьмой фи
нала. Любопытно, что на два по
следних вакантных места претен
дуют земляки. В Ленинграде ско
ро динамовцы сыграют с «Зени
том», а в Сухуми — динамовцы 
Тбилиси и Сухуми.

(ТАСС).

Л и д е р т е р п и т . п о р а ж е н и е

Девять матчей без поражений 
прошел в чемпионате страны по 
футболу (вторая группа клас
са «А») алма-атинский «Кайрат». 
Но в среду лидер проиграл. Побед
ное шествие «Кайрата» остановила 
«Даугава», забившая в ворота го
стей один мяч.

Результаты других матчей ту
ра: «Терек» (Грозный) — «Локо
мотив» (Тбилиси) — 2:1, «Локомо
тив» (Челябинск) — «Трактор» 
(Волгоград) — 0:0, «Спартак» (Го

мель) 1— «Локомотив» (Винница) 
.-— 1:1, «Текстильщик» (Иваново)
— «Волга» (Горький) — 2:0, «Ал- 
га» (Фрунзе) — «Днепр» (Днепро
петровск) — 0:2, «Политотдел» 
(Ташк. обл.) — «Карпаты» (Львов)
— 0:3, СКА (Новосибирск) — 
«Жальгирис» (Вильнюс) — 1:2, 
«Шинник» (Ярославль) — «Ку
бань» (Краснодар) — 2:1, «Дина
мо» (Ленинград) — «Арарат» (Ере
ван) — 3:0, «Волга» (Калинин)
— «Динамо» (Таллин) — 0:1.

(ТАСС).

В о л я  и з б и р а т е л е й — з а к о н
На состоявшейся на днях сессии 

Томского горисполкома докладчику 
заместителю председателя горис
полкома тов. Рудову было задано 
более сорока вопросов. Это и понят
но. Ведь депутаты города обсуждали 
один из самых главных вопросов 
своей деятельности — как лучше и 
быстрее выполнить наказы избира
телей. А их немало — 179. Нака
зы касаются буквально всех сторон 
жизни горожан.

Поступило много наказов, связан
ных с жилищным строительством, 
улучшением работы школ и до
школьных учреждений. В текущем 
году запланировано начать строи
тельство школы в районе станции 
Томск-И, детского комбината по 
улице Мичурина и переулку Карско
му. В поселке Степановке, по про
спекту имени Ленина, 114 детские 
комбинаты будут построены в сле
дующем году. Большой объем этого 
строительства ложится на оке гор
исполкома. Он обязан в текущем го
ду сдать две школы по 964 места 
каждая, два детских сада.

В 1965 году предусмотрено вве
сти в эксплуатацию 90 тысяч квад
ратных метров жилой площади, ка
питально отремонтировать 112 до
мов.

Но надо не только строить новое 
жилье. Очень многие томичи требу
ют от своих избранников хозяйской 
заботы о красоте города, о его бла
гоустройстве, повышении санитар
ной культуры.

По коммунальному хозяйству к ис
полнению принято 45 наказов. Что 
же будет сделано? Заасфальтирова
но 21 километр дорог и 31 километр 
тротуаров, загравировано 6 кило
метров дорог. В асфальт оденутся 
улицы М. Горького, Татарская, ча
стично Усова, Нахимова и другие.

Планом предусмотрено завершить

реконструкцию сквера на площади 
Революции, а также закончить ра
боты в скверах «Комсомольском», 
«Театральном», по улице Дзержин
ского, на бульваре по проспекту 
имени Кирова. Проспект имени Ле
нина оденется в зеленый наряд газо
нов.

Особое внимание обращается на 
улучшение снабжения населения 
водой. Будет проложено 10 километ
ров водопровода, установлено восемь 
водоразборных колонок. В этом го
ду намечается пустить в эксплуата
цию блок очистных сооружений на 
насосно-фильтровальной станции с 
суточной мощностью в 50 тысяч ку
бометров чистой воды.

В текущем же году предполагает
ся ввести в строй очистные соору
жения канализации.

Основные исполнители работ по 
строительству водопровода — реч
ной порт, «Томлесжелдорстрой», ле
соперевалочный и деревообрабатыва
ющий комбинат, подшипниковый за
вод, центральные ремонтно-механи
ческие мастерские, водоканалтрест.

Предстоит проделать большую ра
боту по улучшению торговли и об
щественного питания. По наказам 
избирателей нынче будут открыты 
специализированные магазины в 
районе лесотехнического училища, 
в Нахимовском массиве, а в город
ском саду откроется кафе.

Наказов много. Все они изучены, 
обобщены, определены возяйжности 
их выполнения, намечены конкрет
ные исполнители. Большинство на
казов включено в народнохозяйст
венный план на 1965— 1966 годы 
и в планы по благоустройству и по
вышению санитарной культуры го
рода.

В городе развертываются большие 
работы по благоустройству. Одним из 
крупнейших объектов является строп

ительство путепровода через желез
нодорожную ветку в районе станции 
Томск-11. Оно ведется быстрыми 
темпами. Начато строительство газо
раздаточной станвди, седьмого ка
нализационного коллектора, продол
жается строительство городской 
больницы на 480 мест.

С первого сентября школы 1, 
26, 40, 45, 49 будут заниматься не 
в три, а в две смены.

Большое внимание уделяется уси
лению работы по воспитанию подро
стков. Комиссия по делам несовер
шеннолетних при горисполкоме тру
доустраивает подростков, в школах 
рабочей молодежи начат прием на но
вый учебный год.

Кое-что сделано по улучшению 
медицинского обслуживания населе
ния. Ведется капитальный ремшт 
детской больницы, медсанчасти фаб
рики «Сибирь», первого родильного 
дома, с окончанием этого ремонта 
больнично-коечный фонд в городе 
увеличится на 300 коек. Открыт фи
лиал станции скорой помощи в Ки
ровском районе.

Горисполком постоянно занимает
ся работой городского транспорта.

За последнее время’ трамвайный и 
автобусный парки пополнились но
выми вагонами и автобусами, улуч
шилась их ремонтно-техническая 
база.
■ Развертываются работы по озеле
нению и санитарной очистке города. 
Примечательным в. этом отношении 
является почин жильцов дома М5 11 
по улице Кузнецова, которые нача
ли соревнование за то, чтобы сде
лать красивой каждую усадьбу, 
улицу. /

Но все это — только начало. 
Главное — впереди. Предстоит пре
одолеть немало трудностей, чтобы

до конца выполнить волю избирате
лей. 0 них говорилось на сессии.

Взять хотя бы строительство дет
ских учреждений. Нужда в них ог
ромная. Между тем, план строи
тельства детских учреждений из го
да в год не выполняется. И в теку
щем году эта работа организована 
плохо. На строительной площадке 
детского комбината по улице Боль
шой Подгорной только-только заби
ты сваи, почти такое же положение 
со строительством детского комбина
та по улице Нахимова.

Руководители промышленных 
предприятий не используют возмож
ностей по строительству детских уч
реждений за счет своих средств.

Плохо справляется с планом трест 
«Томскстрой». Полугодовой план по 
строительству объектов горисполко
ма здесь выполнен лишь наполовину.

Одной из причин срыва строи
тельства детских учреждений и дру
гих объектов, как указал депутат 
т. Борисов, является отсутствие за
дела. Его надо создавать летом, а 
сделать это невозможно, так как нет 
проектно-сметной документации — 
ее строители получают с большим 
опозданием. Главный инженер окса 
горисполкома тов. Захаров предло
жил создать в городе квалифициро
ванную проектную организацию, ко
торая удовлетворяла бы нужды и по
требности города в проектно-сметной 
документации.

Возьмем другой вопрос — благо
устройство и озеленение города. Де
путат т. Рябинив детально ознако
мился с организацией работ по бла
гоустройству города Омска. Он под
робно рассказал об этом участникам 
сессии. Мы имеем все возможности 
сделать наш город красивее, благо
устроеннее других городов Сибири, 
но беремся за это недостаточно

энергично, а горисполком не предъ
являет необходимой требовательно
сти к руководителям предприятий, 
организаций и учреждений. В тече
ние трех лет це выполняется, напри
мер, наказ по строительству водо
провода в пи-елке Восточном. Выко
панные в прошлом году траншеи за
валились. Очень плохо с водоснаб
жением жителей поселка Черемошни- 
ки, недостает воды в районе под
шипникового завода. Руководители 
предприятий подшипникового завода 
т. Токарь, лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината 
т. Федько, центральных ремонтно
механических мастерских т. Дубро
вин из года в год не выполняют 
план строительства водопровода.

В городе недопустимо грязно и 
пыльно. Многие парки, сады, скверы 
запущены, мало зеленых газонов, 
плохо охраняются зеленые насаж
дения. Главная беда в том, что бла
гоустройство, особенно зеленое стро
ительство, ведется беспланово.

Разумеется, выполнить наказы 
избирателей по благоустройству и 
повышению санитарной культуры
можно только с помощью самих из
бирателей. В этом деле организую
щая и ведущая роль принадлежит 
депутатам.

Депутаты поручили гориспол
кому создать городской штаб 
по благоустройству и озеленению го
рода, разработать пятилетний план 
и вынести его на обсуждение сес
сии.

Участники сессии тепло привет
ствовали представителей соседнего
города Кемерова, которые гостили в 
Томске и на сессии рассказали о ра
боте кемеровчан по благоустройству 
своего города. Решено продолжить 
соревнование двух городов — Том
ска и Кемерова.

Н . В АСИ Л ЕН КО .

К у б о к - у  московских волейболисток
Волейболистки московского «Ди

намо» завоевали кубок европей
ских чемпионов. Сегодня в Москве 
они выиграли у одноклубниц из 
Берлина — 3:0. Так же, как и пер

вую встречу — на площадке не
мецких спортсменок.

Кубок европейских чемпионок по 
волейболу разыгрывался в пятый 
раз. И в третий раз он достался 
команде «Динамо».

Т о м с к и й  б е г у н —л у ч ш и й
На м осковском  стадионе «Динамо» проход ят всер осси йски е  весенние со

стязания  легноатлетов, собравш ие более 600 спортсм енов из 56 областей, 
краев  и автон ом н ы х ре спуб л ик  Р оссийской  Ф едерации. Молодой метатель 
коп ья  из г. Иванова А лександ р  Балуев уж е  в первом броске  опередил всех 
с лучш им  результатом  сезона — 79 м и 32 см. СПИСОК Л У Ч Ш И Х  БЕГУНОВ 
СЕЗОНА НА 3.000 м С ПРЕПЯТСТВИЯМИ ВОЗГЛАВИЛ СПОРТСМЕН ИЗ ТОМ
С КА АЛЕКС АНДР МОРОЗОВ — 8 м ин. 45,6 сеи. С партаковна  из М оско в . 
сной области А н то н и н а  О корокова п р ы гн ул а  в вы соту на 1 м 68 см.

(ТАСС).

Когда мы получили эту инфор
мацию, то позвонили председателю 
облспортсовета А. А. Раппу и по
просили его прокомментировать 
это сообщение.

— Александр Морозов — та
лантливый молодой спортсмен, — 
рассказал Анатолий Александро
вич. — Он член спортивного 
клуба «Янтарь» и работает там 
же инструктором физкультуры. 
Сейчас Александру двадцать два 
года. Заниматься спортом он на
чал восемнадцати лет, когда нахо
дился на действительной службе 
в рядах Советской Армии. В Том
ске он начал тренироваться под

руководством опытного тренера 
А. А. Лисицына. 3.000 метров с 
препятствиями — «коронная» ди
станция Морозова. На ней впер
вые в 1961 году он совершенно 
неожиданно для всех выиграл 
первенство области. С тех пор 
Александр несколько раз завоевы
вал звание чемпиона области, по
пал в десятку лучших во всесоюз
ном кроссе на приз «Правды» в 
прошлом году, входил в состав 
сборной легкоатлетической коман
ды РСФСР.

Новый успех молодого спорт
смена радует. Он говорит о его 
больших,, еще до конца не рас
крытых возможностях.

НОВОСТИ ТОМСКОГО КОРТА
Закончилось личное первенство 

Томска по хеннису, проходившее 
на кортах стадиона «Труд». В 
одиночном мужском разряде пер
венстве завоевал инженер Ф. Коб
зарь (спортклуб «Янтарь»), вы
игравший в финале у студента 
ТПИ И Иоаниди. В парном муж
ском разряде соперники, объеди
нившись, выиграли первенство го
рода у другой мужской пары — 
студента-политехника В. Салтано

ва и заслуженного художника 
РСФСР С. Постникова (6:1, 6:2)« 
У женщин, как и в прошлом году, 
первенствовала инженер ТПИ 
Римма Брагина. Первенство в 
смешанном разряде выиграли сту
денты ТПИ В. Сампанов и А. Ган- 
тух.

Соревнования показали возрос
шее мастерство томских тенниси-» 
стов, которые сейчас готовятся к 
зональным соревнованиям.

К. ФЕДОРОВ.
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В черг том ичи  проводили кол 
л е кти в  То м ско го  областного дра
м атич еско го  театра на гастроли  в 
Кемерово. Перед отъездом театра 
в Кузбасс наш  корреспонд ент 
встретился с д иректором  театра 
Г. Н. П аздниковы м  и попросил  его 
ра сска за ть  читателям  о предстоя
щ и х  гастрол я х .

— Наш и гастроли  в столице 
Кузбасса, — рассказал Геннадий 
Н иколаевич, — начнутся  22 мая 
спе кта кл е м  «Соль земли» и про
длятся до 29 и ю ня . М ы по каж ем  
кем еровчанам  двенадцать по ста 
н о во к  — «Б есприданницу» А. Ост
ро вско го , «Ж аркое лето в Берли
не» ц. К ью са к , «Р усски е  люди» 
h. Симонова, «Побег из ночи» 
Оратьез Тур , и н сц е н и р о в ку  пове
сти  В. Ш и ш ко в а  «Тайга» и д р у 
гие . У видят кем еровчане и ноьую  
по ста н о в ку , с которой  еще не зн а 
ком ы  том ичи . Это — героическая  
ком едии в сти ха х  Вл. Соловьева 
«Денис Давыдов». Премьера состо
ится  ы «емерове в перьы е дни 
гастролей . В Том ске мы будем от- 
кр ы в а то  этой  пьесой новы й  сезон.

Поездке колл екти ва  в Кемерово 
предш ествовала напр яж е нн ая  ра
бота. Мы ко н чал и  сезон и одно
врем енно готовили  «Дениса Д авы 
дова», восстанавливали н е кото 
ры е  стары е п о ста но вки . Сейчас 
эта  работа закончена . В Кузб ас
се мы дадим около семидесяти 
сп е кта кл е й . Помимо работы  на ос
новной  сцене театра нм . Л ун а ча р 
с ко го , мы будем вы езж ать  на ш а х 
ты  и р у д н и ки , где будем и гр ать  
в дом ах н ул ьтур ы . Побывает театр 
и в ряде городов и р а й о н н ы х  цен т
ров Кем еровской  ооласти. Четыре 
сп е кта кл я  — «Соль земли», «Ж ар
кое  лето в Берлине», «Требуется 
лж ец »  и «После двенадцати» •— 
м ы  по каж ем  по м естном у телеви
дению . И нтерес к  наш им  га стр о 
лям у  кем еровчан  хо р о ш и й , к а к  
нам  то л ь ко  что сообщ или, билеты  
на первы е пя ть  спе кта кл е й  про
д аны  полностью .

— Геннадий Н иколаевич, что 
будет делать театр после приезда 
из Кемерова?

— С разу ж е  после возвращ ения 
из Кузбасса ко л л е кти в , разделив
ш и сь  на две гр у п п ы , поедет об
сл уж и в а ть  отдаленны е районы  
области. Первая гр у п п а , м арш рут  
которо й  л е ж и т  по Оби До А л е к
сан д ровско го , п о ка ж е т  ж и тел ям  
северны х районов с п е кта кл и  «В 
день свадьбы» и «После двенад
цати». Вторая гр у п п а  будет об
сл уж и в а ть  и р и чул ы м ье . Она по
везет с п е кта кл и  «Мой бедны й 
М арат» н «Требуется лж ец».

— Б лиж айш ие творче ские  пл„а- 
ны  театра, —- сказал  в за кл ю че 
ние Г. Н. П аздников, — на наш  
взгляд, и нтересны . В Кемерове 
м ы  прод олж им  ре пе ти ц и о нн ую  
работу над поста но вко й  пьесы 
А . Чехова «Дядя Ваня». Н аш ими 
б л и ж а й ш и м и  поста но вка м и  будут 
н овы й  вариант пьесы  А . Ш тей на  
«М еж д у лиеням и» и, возм ож но, 
а вторска я  и нсц е ни ро вка  романа 
том ича  Л. Гартун га  «Зори не гас 
нут» .

Шесть месяцев назад по инициативе управления культуры в 
Томске были организованы курсы баянистов. Из сельских клу
бов собралось более сорока человек.

Программа курсов была очень насыщенной: надо было овла
деть баяном, изучить хороведсние, клубное дело и т. д.

Ирина Кустова хорошо представляла, что за полгода вы
учиться всему нельзя. Работая библиотекарем в селе Пролетар
ке Первомайского района, она уже четыре года бессменно ру
ководит художественной самодеятельностью. Играть она ни на 
каком инструменте не умела. Выло просто большое желание 
сделать жизнь села более интересной.

А теперь она приедет в Пролетарку, если и не квалифициро
ванным баянистом, то человеком, получившим необходимые зна
ния.

Каждому из курсантов вручен вместе с удостоверением баян 
или аккордеон, их управление культуры безвозмездно передало 
тому клубу, где будет работать новый специалист.

Проведенные курсы показали, что полгода напряженных уси
лий организаторов и преподавателей не прошли даром: на экза
менах многие курсанты получили высокую оценку.

А. ОСЕНЕВ.
НА СНИМКЕ (слева направо): В. Г. Михайлов (Александ

ровский район), В. К. Прохоренко (Томский район), Ю. С. Мыт
ников (Каргасокскнй район), А. Ф. Генш (Кривошеннский рай
он), А. Я. Райц (Томский район). Фото Г. Ткаченно.

I I  П Р О Ф Е С С И Я -
Владимир Федорович Жинко — 

человек скромный и рассказывает 
скупо:

— Высадились в тайге в районе 
пожара. Организовал тушение, за
дачу выполнил.

На самом деле было так.
...Легкой зеленой стрекозой сколь

зит в небе ЯК-12. Внизу до самого 
горизонта разметнулась тайга. Лет
чик-наблюдатель обшаривает глаза
ми пестрый ее ковер и вдруг насто
раживается: дым. Пилот также заме
тил неладное и повел туда самолет. 
По радио на базу полетело тревож
ное сообщение: «В сто первом квар
тале, недалеко от охотничьего посел
ка Малгет, обнаружен пожар».

...Дорога каждая минута. Быстро 
подготовился к 'вылету на задание 
парашютист В. Ф. Жинко. Вооружил
ся специальным опрыскивателем 
«РЛО», необходимыми инструмен
тами. И вот уже к месту пожара 
спешит вертолет. Круг над местом 
пожара, пилот машет рукой: пры
гай!..

Человек остался с огнем один на 
один. Страшное зрелище — лесной 
пожар. Пламя, словно живое, пере
скакивает с дерева на дерево, огни 
вспыхивают гигантскими свечами. 
Звери, птицы — все бежит прочь.

Главное сейчас — быстро разга
дать маневр огненного зверя, излов
читься и схватить его за горло, за
гнать в болото, прижать к озеру. Бу
шует гигантская спираль огня, вы-
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В ЗАЩИТУ ОНДАТРЫ
Ондатра в заготовках пушнины занимает у нас одно из ведущих мест. 

Из красивого и прочного меха зверька, который уже более 100 лет не вы
ходит из моды, щьют мужские и женские шапки, воротники, ондатровые 
манто. С неполноценных шкурок волос сбривается, и из него выделывают 
лучшие сорта фетра. Ввиду большого спроса значительные партии шкурок 
ондатры идут за границу.

Ондатра — полноправный житель наших озер и других замкнутых во
доемов. В их берегах она устраивает норы, а питается f водной раститель
ностью. Весеннее половодье на Оби — наиболее трудный период в жизни 
ондатры. Лишенная надежных убежищ, она устраивает временные гнезда 
в зарослях полузатопленных кустарников, на немногих сухих островках. 
В этот же период происходит и (размножение ондатры, что сильно увеличи
вает активность зверьков. И вот довольно часто по беззащитным зверькам 
раздаются выстрелы. Одни «охотники» стреляют просто «ради любопытст
ва», другие — чтобы «не лезла к чучелам», третьи — отпугнуть от сетей, 
четвертые — из «спортивного интереса». Безусловно, такое поведение 
некоторой части любителей, кроме большого вреда нашему охотничьему 
хозяйству, ничего не приносит. Достаточно напомнить, что самка ондатры 
за лето приносит 10 — 15 детенышей, и тот, кто весной «просто так» за
стрелил одну самку, по. сути дела уничтожил 10— 15 зверьков и нанес 
государству заметный ущерб. Нельзя стрелять и самцов, так как оба 
зверька в равной степени участвуют в выращивании своих детенышей.

Нередко охотники и отдыхающие оставляют непотушенные костры. А 
это приводит к возникновению пожаров. Палы уничтожают все живое на 
своем пути и ведут к оскудению нашей промысловой фауны.

Любигелям-охотникам, рыбакам —всем, кто своей работой или досугом 
связан непосредственно с природой, нужно быть разумными и бережливы
ми хозяевами ее богатств.

П . П А Ш К Е В И Ч ,
старший научный сотрудник Западно-Сибирского отделения Всесо
юзного научно-исследовательского института животного сырья и 
пушнины.

- г .  Новосибирск.

К Л ЕЙ  ДЛЯ ХИРУРГА

брасывает клубы дыма, брызжет 
снопами искр, но человек смело 
вступает в единоборство. Он оста
навливает стену огня, разбрызгивая 
специальный раствор химикатов. 
Если возникнет необходимость, в 
ход пойдет взрывчатка. Она образу
ет защитную полосу...

Над тайгой снова показывается 
вертолет. Он привез подмогу — 
охотников из Малгета. Владимир Фе
дорович быстро расставляет их по 
местам. Теперь наступление на 
огонь идет успешнее.

Над местом пожара кружит са
молет. Сверху видно, как ведет се
бя ^огонь, куда двигается. Пилот 
сообщает обо всем Владимиру Фе
доровичу. У парашютистов висит на 
ремне сбоку небольшой плоский 
ящичек. От него на шнуре — мас
сивная трубка, напоминающая те
лефонную, но со штыревой антен
ной и переключателями. Это мало
габаритная переносная рация «Нед- 
ра-1П», очень простая и удобная. 
С ее помощью можно держать связь 
с товарищами, ведущими борьбу с 
пожаром, попросить сбросить с само
лета все необходимое.

...Огонь яростно набрасывался на 
людей, пытался задушить и осле
пить их едким дымом. Но они дей
ствовали четко, и пламя не выдер
живало единоборства. Огонь рвал
ся к шелкопрядникам — сухим, по
гибшим От вредителей массивам во- 
роновской тайги. Вместе е горсткой 
людей Жинко стал на пути бушую
щей стихии и не отступал.

После многочасовой битвы он до
ложил по рации:

— Задание выполнено: очаг огня 
ликвидирован.

...Он рассказывает об этом без те
ни рисовки. Ведь это его работа. 
Его и его товарищей.

Есть на одной из улиц Колпаше- 
ва домик, в котором расположено 
Колпашевское авиационное отделе
ние охраны лесов. Здесь я и встре
тился с людьми мужественной про
фессии, с теми, кто в лесу лицом к 
лицу с огнем вступает в схватку. 
Начальник отделения Владимир Сер
геевич Удовиченко знакомит со свои
ми товарищами. Парашютист Влади
мир Федорович Жинко — сейчас 
старший инструктор. Он ветеран

авиаохраны лесов. Не раз бывал в 
трудных переделках и инструктор 
Иван Николаевич Смирнов. Сотни 
часов нес дежурство в воздухе над 
бескрайним таежным простором лет
чик-наблюдатель П. А. Рычков.

Схватка с огнем — все равно 
что тяжелый бой. Успех во многом 
зависит от надежной связи. Ее обес
печивает радист С. Е. Юхин. Если

комое место, приземляться на лес, а 
это сопряжено с неожиданностями. 
Иногда высадка производится на бо
лота. А это еще опаснее. Правда, 
уже испытываются специальные 
скафандры, которые будут предохра
нять парашютистов, выбрасыва
ющихся на лес.

Да, мужественные люди работают 
здесь. Порой, борясь с огнем, они 
сутками находятся в тайге без сна 
и отдыха, подчас и без пищи. Из- 
за погодных условий их не всегда 
можно быстро эвакуировать на базу.

— С каждым годом в наше рас
поряжение поступают все более со-

М У Ж Е С Т В О
треоуется, он часами не отходит от 
передатчика.

Лесные богатства — народное доб
ро. II они зорко охраняются. Если 
нужно, на спасение леса выходят 
все. Пронеслась однажды гроза над 
тайгой. В шести местах ударила мол
ния в лес. Загорелись массивы в 
районе озер Кедровое и Литазское. 
Парашютисты выбивались из сил в 
неравной схватке. И тогда на по
мощь им из Колпашева вылетело 
более ста рабочих. Стихия смири
лась перед дружным наступлением 
людей. Не раз бывал в схватках с 
лесными пожарами инспектор лесо- 
охраны Колпашевского лесхоза . Ми
хаил Семенович Воронков. Не раз 
удивлял он своими смелыми дей
ствиями в тайге даже бывалых ра
ботников авиаохраны, не терялся в 
самой трудной обстановке.

...Словно дозорные посты, раски
нуты по северу области отделения 
авиаохраны лесов. Они в Максимки- 
ном Яре и Белом Яре, Каргаске, Алек
сандровском и Васюгане. В их рас
поряжении имеются и вертолеты, и 
самолеты.

— Сейчас у нас горячая пора,— 
рассказывает В. С. Удовиченко. — С 
мал начали патрулирование над 
тайгой. Отделению придана коман
да рабочих-дееантников. К месту 
пожаров их будет доставлять верто
лет МИ-4. Вторая команда — из 
пятнадцати парашютистов. В их рас
поряжении самолет АН-2.

Трудная и опасная профессия у 
лесных пожарных. Ведь им каждый 
раз приходится прыгать на незпа-

вершенные средства доставки людей 
к месту пожаров, средства тушения 
огня, связи, — рассказывает В. С. 
Удовиченко.

Нынче в Колпашеве будут продол
жены испытания в производствен
ных условиях нового метода туше
ния лесных пожаров — с воздуха. 
Специалисты разработали новый ме
тод. На вертолете МИ-4 устанавли
вается специальное вылииное уст
ройство. С помощью мотопомп вер 
толет забирает в баки тысячу лит
ров жидкости, зависает над очагом 
пожаров и создает искусственный 
ливень. Для того, чтобы без. особого 
риска можно было высаживать лю
дей в труднодоступные места,’ сей
час поступили на вооружение спе
циальные спускные устройства .лен
точного типа. Они применяются так
же для высадки с борта зависшего 
вертолета. В распоряжении парашю
тистов и рабочих-дееантников ’име
ются для борьбы с огнем специаль
ные химикаты. Они заблаговремен
но забрасываются в тайгу. Для при
менения этих растворов используют
ся ранцевые опрыскиватели.

...Без конца и без края— зеленый 
океан тайги. На страже этого народ
ного богатства стоят люди муже
ственной профессии, работники Кол
пашевского отделения авиационной 
охраны лесов. По первым, тревожным 
сигналам поднимаются с аэродрома 
вертолеты и самолеты. Навстречу 
огню прыгают в неизвестность 
команды рабочих-дееантников и па
рашютистов.

П . К Е Т С К И Й .

Н О В Ы Е  К Н И Г И

Глазами друзей
О нашем сибирском крае напнеа-1 

но много хороших книг. Прочитав 
недавно выпущенную издательст
вом «Советская Россия» книгу' че
хословацких журналистов Зденека 
Ногача и Станислава Оборского 
«Поезда идут на восток», ощуща
ешь, что познакомился с еще од
ним умным и интересным другом.

Имена авторов многим знакомы. 
Их книга «Где раньше была тай
га» ■— взволнованный рассказ о 
поездке в Сибирь и на Дальний 
Восток —- несколько лет назад бы
ла тепло встречена нашими чита
телями. Осенью 1960 года Зденек 
Ногач и Станислав Оборский сно
ва повторили пройденный марш
рут,- побывали в новых городах 
Сибири. От Урала к берегам Тихо
го океана, от Таймыра до гор и сте
пей Алтая их вели дороги Сибири 
— земли будущего.

Читаешь новую книгу наших 
друзей и представляешь себя уча 
станком увлекательного путешест 
вия по нашему чудесному и заме
чательному краю. В главе « В ’са
мом северном городе мира» авторы 
рассказывают о советском Запо
лярье, о необычном городе, вырос
шем за 69-й параллелью в крае 
вечной мерзлоты. Они замечают: 
«Когда-то американцы пытались 
выстроить город примерно на этой 
же широте на территории Канады. 
Не достроили его. Ушли и остави
ли после себя развалины. На ка
надских шахтах, добывающих ни
кель, расположенных за Поляр
ным кругом, имеются лишь дере
вянные строения, не идущие ни в 
какое сравнение с Норильском». 
Только советские люди могли вы
строить такой город.

Читая книгу, понимаешь до кон
ца чувства авторов. Нам хорошо 
понятны их дружеские высказы
вания, пожелания, советы. Так 
правдиво и просто могут говорить 
только наши истинные друзья. С 
интересом читаешь страницы кни
ги, где авторы описывают экскур
сию в гигантскую железную кре
пость на берегу Томи — Кузнец
кий металлургический комбинат.

Городу на Оби, нашему соседу

— Новосибирску в книге отведено 
немало места. До открытия Крем
левского Дворца съездов в Москве 
Новосибирский театр был . самым 
большим в Советском Союзе. Но
вый мост над Обью—один из са
мых длинных в СССР. Новосибир
ский железнодорожный вокзал —• 
один из лучших в стране. Но не 
только этим гордятся новосибир
цы. Журналисты рассказывают об 
одном характерном эпизоде. Как-то 
на Иркутскую ГЭС приехал амери
канский сенатор Эллендер. На но
вых агрегатах он увидел марку за
вода, о котором никогда не слы
шал. Ему сказали, что станки вы
пускает Новосибирский турбогене
раторный завод. Американский се
натор не поверил. Его привезли в 
Новосибирск. Здесь были гораздо 
более мощные гидрогенераторы, 
чем те, которые он видел в Иркут
ске. Эллендер долго трогал их ру
ками и не верил своим глазам. В 
Сибири, в далекой Сибири могут 
делать и не только такие турбоге
нераторы.

Книгу чешских друзей «Поезд 
идет на вос+ок» дополняют отлич
но сделанные фотографии. Новое 
издание, несомненно, с интересом 
встретят читатели.

И. ПОГУЛЯЕВ.

21 мая по Томской области ожи
дается переменная облачность, ме
стами слабый дождь, ветер юж
ный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура 13 — 18 градусов теп
ла.

22 — 23 мая — переменная об
лачность, местами кратковремен
ный дождь, грозы, ветер юго-за
падный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью 5 — 10 граду
сов тепла, днем — 16 — 2 1  градус 
тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Склеивание различных предметов 
как метод соединения занял в тех
нике прочное место. А можно ли 
склеивать живые ткани? Еще недав
но трудно было дать утвердитель
ный ответ на этот вопрос.

Первые удачные опыты в этом на
правлении были проведены в 1955 

, году в Ленинграде, где профессор 
Георгий Головин склеивал кости жи
вотных при помощи вещества, на
званного им остеопластом.

Благодаря быстрому развитию хи
мии полимеров за последнее время 
получены новые, быстро полимери- 
зующиеся вещества, пригодные для 
склеивания. В Институте элементо
органических соединений Академии 
наук СССР синтезирован цианакри- 
латный клей, названный циакри
ном. Оказалось, что он пригоден для 
склеивания живых тканей. От остео
пласта он выгодно отличается тем, 
что не нуждается в катализаторе, и 
процесс прочного склеивания насту
пает в течение нескольких минут в 
присутствии воздуха и во влажной 
среде. Последнее обстоятельство 
имеет особенно большое значение, 
так как влажная среда естественна 
для раны.

В Институте экспериментальной 
хирургической аппаратуры и инст
рументов проведено большое количе
ство опытов на животных. При срав
нении результатов наиболее обнаде
живающим оказалось приклеива
ние кусо чко в  кости. Прочность сое
динения здесь наиболее высокая, а 
воспалит ельная р е а к ц и я  окружаю
щих тканей наим енее выражена. 
Ц и а кр и н  н е  оказывает токсического 
действия, н а  ор га н и зм . Нет необходи

мости и обеззараживать его, так как 
клей оказался непригодной средой 
для жизнедеятельности микробов. 
Все эти качества нового клея позво
лили использовать его для лечения 
переломов костей у людей.

В 58-й больнице Москвы канди
дат медицинских наук Моисей Ша
пиро впервые применил метод 
склеивания костей при переломах у 
людей.

В декабре 1963 года состоялась 
первая операция с приклеиванием 
отломка кости циакрином. После 
операции наступило сращение. В те
чение 1964 года проведено уже' не
сколько десятков операций. Резуль
таты операций весьма обнадежи
вающие. Расхождения отломков ко
стей не было. Все больные выздоро
вели.

Метод склеивания костей весьма 
перспективен, и дальнейшее совер
шенствование сортов клея и методи
ки его применения позволит широко 
использовать его в хирургической 
практике. Он выгодно отличается от 
существующих методов соединения 
костей, так как не требует повтор
ной операции для удаления скреп
ляющего приспособления после сра
щения перелома. В ряде случаев 
клей окажется просто незаменим. 
Например, при так называемых мно
гооскольчатых переломах„ когда 
кость раскалывается на множество 
мелких кусочков, только с помощью 
клея можно будет восстановить 
прежнюю форму кости и, что еще 
важнее, циакрин поможет решить 
проблему бесшовного соединения 
живых тканей.

В. УСМАН.

ЦИРК
22 мая открытие сезона

Начало цирковых представлений: 
дневных — р Н  час., вечерних — в 
17 и 20 чя •.

Принимаются коллективные заяв
ки.

Открыта предварительная продажа 
билетов ь кассе городского сада, те
лефон Л" 60-46. дополнительный 62.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Во имя любви»
(две сеоии) — 9, 11-25, 13-50,
16-25, 19, 21-35.
М алый зал — «Лисы  А ляски »  —
10. 12, 14, 16. 18, 20, 22.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Встреча с 
Таджихон», «П ионеры К а за хско 
го  театра», «Л ен и нгра д — Ленина* 
кан»  — 9-30, 11-45, 14, 16-15,
18-30, 20-45. «С пящ ий город»,
«М ир В ьетнам у!» , «На Волге», 
«За б ольш ую  хи м и ю » , «Совет
с ки й  спорт» Ns 1 — 10-35, 12-50,
15- 05, 17-20, 19-35, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Во имя лю бви»
(две серии) — 9, 11-35, 14-10,
16- 45, .19-20. 21-55.
Зеленый зал — «Во имя лю бви» 
(две серии) — 11-05. 13-40, 16-15, 
18-50, 21-25. Для детей «Ива
на в нападении» — 9-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Во имя любви»
(две серки) — 9-30, 12, 14-30,
17- 10. 19-40, 22-10.
М алый зал — «П уть в высш ее 
общество» — 15-05, 17, 18-55,
20- 50, 22-35. «Ивана в нападе
нии» — 9-30, 10-50, 12-40, 13-30.

«ПИОНЕР»
— «Ивана в нападении» — 9.
10-25 11-50, 13-15, 14 40, 16-05,
17-30. 18-55, 20-20, .21-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «На гра ф ски х  развалинах» —
11, 15. «Чертенок» — 17. 19, 21.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Председатель» (две серии) —
первая серия — 13, 16-20, 19-40. 
Вторая серия — 14-50, 18-10,
21- 30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПЯТНИЦА, 21 МАЯ

18.30. «Страницы бессмертия», (К 
присвоению Брестской крепости по
четного звания «Крепость-герой**). 
18.50 «Разреш ите представить». (В 
нашем городе гастролирует драм ати
ческий театр Кузбасса им. А. В. Лу
начарского) 19.40. Повторяем ф раг
менты праздничной первомайской 
программы. Концерт «Весеннее на
строение». 20.40. Телевизионные но
вости. 21.00. Кинокомедия «Где А х 
мед?».

Лесоперевалочной базе облмеет- 
прома требую тся:. мастер техниче
ского контроля,' старший моторист 
на катер БМК-90, электрик, на по
стоянную и временную работу — 
рабочие на выкатку и штабелевку 
древесины, грузчики, станочники 
деревообрабатывающих станков, 
рамщики лесопильных рам.

Обращаться: г. Томск, улица Во
дяная, 90, телефон 49-11.

Томской ТЭЦ-1 требуются: ма-, Отделу управления охраны об- 
шинисты паровых котлов, маши-1 щественш го порядка требуются:
цисты турбин, слесари-сантехники 
дворники, разнорабочие, плотники, 
штукатуры, электромонтер, обму
ровщики.

Обращаться: г. Томск, • Конная 
площадь, 1 0 , отдел кадров.

2 —1

Томскому электромеханическо
му техникуму требуются на посто
янную работу секретарь-машинист
ка и столяр.

О бращ айся: г. Томск, переулок 
Макушина. 8 . 2 — 1

старшин инженер-технолог, старшин 
инженер по планированию, масте
ра по металлообработке, старший 
бухгалтер промышленного .учета, 
бухгалтеры, заведующий склада
ми, инженер-энергетик, инженер- 
технолог, мастера по деревообра
ботке, экспедиторы, кладовщик, 
нормировщики, старший инспектор 
по снабжению, механик, техник- 
строитель, инженер-технолог по 
холодной обработке металлов.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 20, телефон 
43-97, отдел кадров.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в четверг, 3 июня 1965 г., в 17 ч. 30 мин., в 
актовом зале института, на заседании межвузовского совета при 
Томском политехническом институте по присуждению ученых 
степеней по энергетике и электромеханике состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук: Гергесовым А. К. на гему: «Энергоснабжение 
сельских районов на частном примере Бурятской АССР»; Мель
никовым Ю. С. на тему: «Вопросы автоматизации электрическо
го отжига движущейся проволоки».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Объединенный совет по. присуждению ученых степеней по хи
мическим наукам ’и технологии при. Томском государственном 
университете имени В В. Куйбышева объявляет, что в пятни
цу, 4 июня, в 10 час: утра, в 157-й аудитории главного корпуса 
университета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата хи

мических наук: Э. А. Губер на тему «Вещественные составы по
кровных суглинков Томской области»'; Э. А. Захаровой на те
му: «Изучение некоторых закономерностей метода АПН н при
менение этого метода для определения коэффициентов диффу
зии металлов в ртути и для анализа мышьяка н арсенида гал
лия».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
ТГУ.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение следующих ваканыгых должностей профес
сорско-преподавательского состава:

ДОЦЕНТОВ КАФЕДР: геометрии, экспериментальной фи
зики, учета и статистики, теоретической физики, неорганиче
ской химии, математического анализа, теоретической механики;

СТАРШ ИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ: экономики и планирования 
пром ышленности;

АССИСТЕНТОВ КАФЕДР: педагогики и психологии, обшей 
математики, теоретических основ радиотехники, экономики и 
планирования промышленности;

ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР: физического воспитания и 
спорта, английского языка, немецкого и французского языков.

Срок конкурса 15 июня. N
Заявления с документами направлять по адресу: г. Томск, 

проспект имени Ленина, 36.

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются ьаведующий складом, 
кладовщик, грузчики на централи
зованную доставку товаров, сле
сарь-электрик.

Обращать:я: г. Томск, Вокзаль
ный переулок ,'6 , (остановка авто
буса №  8 — «Росбакалея», трам
вая №  2 — «Ш кола №  14»).

3 — 1

Томской психоневрологической 
больница требуется пилорамщик.

Обращаться в отдел кадров.
2 — 2

Вагонному депо станции 
Томск-И срочно требуются на по
стоянную работу: слесари по ре
монту вагонов, слесари по ремон
ту оборудования, кладовщики, сле
сари-инструментальщики, столя
ры-плотники, осмотрщики ваго* 
нов, электрослесари, мойщики ва
гонов, ученики проводников ваго
нов и проводники, электросварщи
ки.

Обращаться: г. Томск, отдел
кадров вагонного депо станции 
Томск-П. - 2 — 1

Коллектив комбината «Том- 
лес» с прискорбием извещает о 
смерти старейшего работника 
лесной промышленности, пен
сионера

КОНОНОВА 
Эспера Ивановича

н выражает соболезнование 
семье и родственникам покой
ного.

Ш итова Галина Васильевна, про
ж иваю щ ая р г. Томске, улица Салты
кова-Щ едрина, 8, возбуж дает дело о 
расторжении брака с Ш итовым Евге
нием Илларионовичем, проживающим 
в г Томске, члнца Салтыкова-Щ едри
на, 15.

Дело буде. рассм атриваться в на
родном суде Кировского района
г. Томска

Оловяиникова Мария Л аврентьев
на, проживаю щ ая в г. Томске, улица 
Вершинина. 39. возбуждает дело о 
расторжении брака с Ол овя н ни ко в ы м 
Анатолием Александровичем..

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Кировского района
г. Томска

Воробьева Мария Александровна, 
проживаю щ ая в г. Томске, переулок 
Восточный. 34. возбуждает дело о 
расторжении брака с Воробьевым 
Михаилом Александровичем, прожи
вающим г Красноярском крае.

Дело будет рассм атриваться в на
родной суде Ленинского района 
г. Томска

Калинин Александр Андриянович, 
проживающий в г. Томске, поселок 
Новый, улица Энтузиастов. 14, воз
буждав! дело .э расторжении брака 
с Калининой Милинтнной Платонов
ной. проживаю щ ей в г. Томске.

ДеляЗюудет рассм атриваться в на
родном су е Ленинского района 
г. Томска

Харитоненко Галина Петровна, 
проживаю щ ая в г. Томске, проспект 
имени Киоова. 56, возбуждает дело о 
расторжении брака с Харитоненко 
Анатолием Анатольевичем, прожи
вающим в г. Томске, проспект имени 
Кирова. 22.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Кировского района 
г, Томска.

Коллектив студентов и со
трудников механико-математи
ческого факультета Томского 
государственного университета 
имени В. В. Куйбышева с глу
боким прискорбием сообщает о 
смерти аспиранта кафедры тео
рии функций

БАКЛАНОВА 
Михаила Васильевича, 

последовавшей 18 мая, и вы
ражает соболезнование родст
венникам покойного.

Коллектив Томского завода 
режущих инструментов извеща
ет о смерти работницы завода 

ПОЛЕЖАЕВОЙ 
Натальи Михайловны 

и выражает глубокое соболез
нование родным и близким по
койной.

В связи с организацией пляжа 
Ленинского района на острове 
Заячьем и на верхней части ост
рова Се.М'йкина посадка картофе
ля и других овощных культур 
запрещается.

ИДк
|£ > Е М Щ Ш  

г . т е ш ж к  « я - )  
п р .к м .Д б Н Й Н й -Ш

Телефоны- ответ. секретаря — 
31-19, секретариата — 42-40. отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23, идео
логическо го  — 47-45 и 42-46, пр ом ы ш 
ленности. строительства и тран спо р 
та — 37-75, сельско хозяй ствен н ого
— 37-39. советского  строительства и 
быта — 37-77. писем и рабселько
ровской  сети — 37-38 и 31-47, инф ор
мации — 51-61. б ухгалтерии  и отде
ла объявлений — 37*36, стен огра 
ф истки  — 52-02.

г. Томск, 
ное знамя».
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